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ZARANDAJAS MULTIMILLONARIAS

Durante el verano, como quien no quiere la cosa, 
el ayuntamiento de Albacete ha convocado un concur
so para llenarnos de chirimbolos publicitarios la ciudad.

De resultas de la instalación de los nuevos ador
nos con que se nos va a llenar la ciudad, la configura
ción estética de las calles de Albacete va a cambiar de 
arriba a abajo. SI tenemos encuenta lo que ha ocurrido 
con otras ciudades españolas, cada vez nos vamos a 
parecer más en esto a París. Pero tenemos nuestras 
dudas de que sea lo más interesante a imitar. Y con 
nosotros aquellos ciudadanos que nos han planteado 
su preocupación

No queremos transmitir la ¡dea de que todo lo que 
hace el PP en el ayuntamiento tenga que estar lleno de 
sospechas, pero la realidad es que los indicios de una 
serie de sus actuaciones han puesto en guardia a la 
ciudadanía.

Los antecedentes no pueden ser más inquietan
tes. El accionista mayoritarlo de la compañía que ha 
llenado Madrid y otras ciudades de nuestro entorno de 
“chirimbolos” fue condenado por haber sobornado en 
Bélgica a un alcalde socialista que le otorgó el concur
so.

Fue el desencadenante de una serie de investi
gaciones sobre comisiones ilegales a los partidos bel
gas que acabaría con la vida política de alguien que 
hasta entonces había estado por encima de toda sos
pecha como era el entonces Secretario General de la

OTAN, el socialista Willy Ciaes. Fue la misma sociedad 
que se hizo con el concurso en Madrid, empresa por la 
que medió Jacques Chirac, entonces alcalde de París y 
hoy Presidente de la República, con una carta personal 
dirigida a su “querido amigo” el Presidente del Partido 
Popular, José María Aznar. Y la sociedad no sólo no se 
ha dlsuleto

Al margen de las sospechas, se auguran toda una 
larga serie de inconvenientes. Es evidente que nuestro 
entorno urbano tendrá un antes y un después. No sería 
malo que los colectivos más directamente implicados 
en la configuración urbana de Albacete se manifestaran 
abiertamente. Como así mismo deberían hacerlo las 
asociaciones de vecinos. Una vez hecho el desaguisa
do será impoible volver atrás.

Es verdad que el alcalde insiste en manifestar que 
está interesado en que todos los proyectos que afectan 
directamente a las condiciones de vida de los 
albaceteños se hagan con la más absoluta transparen
cia y garantías jurídicas. Y nosostros no podemos por 
menos de creerle.

Ahora que todavía está a tiempo el alcalde Juan 
Garrido, tiene otra oportunidad para seguir probando que 
a pesar de todas las sospechas que sobrevuelan sobre 
una serie de sus actuaciones y de su equipo estas no 
pasan de ser serias preocupaciones de quienes tam
bién nos preocupamos por lo mejor y más democrático 
para Albacete.

CONCESIONARIO NISSAN EN LA RODA 
Y PROVINCIA DE ALBACETE

C / M AR TIR ES, 209 . - TEL. 44  34  44  - 0 2 6 3 0  LA  R O D A
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14
Las imágenes de los protagonistas de la 

Feria

2 8El Ayuntamiento se vende a los grandes 
de la publicidad

3 2Muere el Jefe de Tráfico en accidente de 
carretera

Los tesoros de la selva en el Museo de 
Albacete

Vanessa Ridruejo

Me lo contaban pero no me lo creía. La 
Junta de Comunidades ha sacado un per
fum e que se llama “Agua del Júcar”. Esto 
es increíble. Va en una cajita de madera y 
la tapa del frasco es doradamente cursi. Es 
vergonzoso que el dinero de nuestros im 
puestos sirva para que un éxito de la Jun
ta de Comunidades se convierta en una 
Feria. El dinero está para hacer otras co 
sas y no el indio con horteradas, que son 
más propias de una república bananera  
que de gente con cierta talla. Parece que 
Bono, que es un lince en casi todo, se haya 
dejado asesorar tan mal. Con estas id iote
ces lo único que consigue es que quienes lo 
tachan de p op u lista  lleven  razón. ¿Irá 
Bono regalando frasquitos por los ho
gares de jubilados de la región? Me ex
traña, porque con el racaneo que los carac
teriza, por un lado gastan en cosas innece
sarias y por el otro.... Es que se lo has p u es
to a huevo al PP, Pepe.

No es serio. Además, el hedor del jo c o 
so p erfu m e es in soportab le. D onde cae 
“Agua del Júcar” no vuelve a oler bien en 
la vida. Le lanzo el reto desde aquí a Di
micas Cuevas, director de “La Tribuna”, 
para que desentierre esos romances tan ca 
chondos que escribe y le haga una oda a 
este perfume. ¡Venga Dim icas! que cuando 
quieres tienes gracia. Enróllate y acepta el 
reto de “Agua del Júcar”.

44
Juan Pedro de Aguilar se confiesa 

52Cómo son, cómo lo ven las primeras 
Damas del Alba
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Claro, que bien pensado, a lo mejor se 
pone de moda que las instituciones saquen 
su nueva gam a de perfum es. Emigdio de 
Moya, ha pensado en “Eau de porquería” 
para cuando por fin  monte un vertedero  
como Opus manda. Y el alcalde de Juan 
Garrido llamará a su perfum e “Agua pri- 
vatizada”, por no decir estancada y p esti
lente. Pero no sólo los políticos, el Alba sa 
cará Aguas turbulentas” y  el gerente de 
la Plaza de Toros, Juan Martínez, 
Agua de Roble para los que son malos. 

En fin que siendo la idea de los chicos de 
Bono, pésim a como ninguna, podem os en
trar en una vorágine de perfum es pagados 
con el dinero de los demás y con nombre de 
victorias políticas. ¡Estos políticos están 
locos¡
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T * I L
Teodoro Camino, 21 - bajo 
Teléfono y Fax: 23 88 30 

02002 - ALBACETE

EDIFICIO CAMPUS
INM OBILIARIA DE A LB A C E TE , S.A.

CALIDADES PRIMERA CATEGORIA 
VIVIENDA TIPO 103m2 UTILES

- PAVIMENTOS ROSA ZARCI EN 
TODA LA VIVIENDA
- CO NTADO RES DE GAS C IU 
DAD, CO N R A D IA D O R E S  DE 
ALUM INIO Y TERMOSTATO AM 
BIENTE
- ASCENSO RES DOS V E LO C I
D A D E S  PARA 6 P E R S O N A S , 
PU ER TAS A U T O M A T IC A S  EN 
CABINA Y RELLANOS CON COM
PACTO M IC R O PR O C E-SAD O R
Y MEMORIA SELECTIVA EN BA
JADA CON PRECISION EN PA
RADA
- INSTALACIO NES IN D IV ID U A 
LES, G AS, E LE C T R IC ID A D  Y 
AGUA
- CARPINTERIA EN MADERA DE 
ROBLE EN PUERTAS DE PASO
Y B L IN D A D A  DE E N T R A D A , 
LACADO TIPO EBANISTERIA Y 
MANIVELAS LATONADAS DE DI
SEÑO . C A P IA LZ A D O S  EN LA 
MISMA MADERA.
- PINTURA AL GOTELE CHAFA
DO Y M O LD U R A FU TUR O  EN 
TODA LA VIVIENDA. PORTALES 
DE MARMOL Y MADERA, GRAN 
DISEÑO.

SU VIVIENDA EN UN LUGAR PRIVILEGIADO 
FR EN TE A CIUDAD UN IVER SITAR IA
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E l  R i n c ó n

EL PULSO DEL DIRECTOR DE 
LA CAJA A ECONOMIA

Hervás

En la Consejería de Economía y Hacienda se
han visto sorprendidos por la decisión de Francisco 
Vecino, Director General de la Caja de Castilla La 
Mancha, de contratar a más personas y hacer fijos a 
una amplia serie de empleados.

Francisco Vecino había visitado recientemente 
la consejería y como muestra de buena voluntad se 
manifestó dispuesto a colaborar para hacer una transi
ción pacífica. Se asegura que se le habían pedido sólo 
dos condiciones, que no se contratará a más personas 
hasta que no se produzca el cambio en el Consejo y 
que tuviera una atención especialsobre las operacio
nes financieras y la venta de activos. En economía, 
después de conocer el balance confidencial y teniendo 
en cuenta cómo hizo Martín Peñato la anterior transi
ción en el 91 no quieren llevarse sorpresas.

La primera de las condiciones fijadas a Vecino y 
en principio aceptada por este, no se ha cumplido.

A pesar de ello en Economía y Hacienda todavía 
consideran que se puede llegar a un acuerdo con el PP 
en defensa de los intereses de una entidad como Caja 
Castilla La Mancha. Están dispuestos a ofrecerle a 
Martín Peñato un puesto en la Comisión Ejecutiva y 
que se le nombre Vicepresidente. Hasta ahora no le 
parece suficiente.

En los próximos días el Consejo Consultivo emi

tirá su informe sobre el reglamento. Será en ese mo
mento cuando el Gobierno decrete su entrada en vigor 
y cuando el Presidente deje de ser ejecutivo.

Los últimos enfrentamientos políticos en las Cor
tes Regionales no hace aventurar que se pueda alcan
zar un acuerdo en este terreno. Aunque en Economía 
piensan todavía que a pesar de la incomprensible acti
tud de Vecino queda una puerta abierta para darle un 
impulso al proceso y que la Caja entre en una dinámica 
de crecimiento y consolidación.

Les han gustado en esta ocasión las observacio
nes que han realizado los servicios jurídicos de la pro
pia Caja, observaciones que han considerado muy opor
tunas. Las mismas se han interpretado también como 
una muestra de la vía de colaboración en la que están 
dispuestos a entrar algunos de los más altos ejecuti
vos, no políticos de CCM.

Bueno, como la semana que viene está previsto 
que se produzcan novedades volveremos sobre el asun
to.

Y lo que no entienden en economía cóm es posi
ble que lagulen que ha entregado al Banco de España 
el balance confidencial, en el que se especifican todas 
las operaciones más secretas de la entidades financie
ras, se atreven a echarle un pulso a economía.
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En esta instantánea de Manuel Pod

niviiai mao yeme a lub lurub ue ia que aeDe, pues nada lo han 
alargado como el que no quiere la cosa, para que no se note. 
Esta chapuza denota las formas de gobierno que tiene este 
hombre. SI no caben, pues eso, llamo a Pepe Gotera y Otilio y 
con una pellica de cemento, asunto solucionado. Burladero 
grande ande o no ande. La Diputación protagoniza de nuevo, 
una estampa más de la España negra. Paletos y autoritarios. 
¿Qué decepción?

Las Caras de la Noticr

GARLO!
MORO

Conocido 
como el “mila

gros”, lo que no 
^ 4  es raro para un

demócrata cris- 
■ ¡ | | r^ tiano. Su presen-

cía en los medios
llP v h B  crece de forma

paralela a como
disminuyen las aportaciones de los presupuesto 

generales del Estado a Castilla La Mancha proceden
tes de Madrid. Esperemos que su mediación sea 

positiva, como su silenciosa intervención para con
seguir el acuerdo del Júcar, y cambio el signo auste

ro que Madrid ha diseñado para nuestra región.

LUIS ARROYO
Rector Magnífico de la Universidad 

de Castilla La Mancha. No ha dejado de 
trabajar durante el verano para hacer rea
lidad la ampliación de nuestra Universi
dad. También se conocerá próximamen
te la sanción Impuesta al profesor Igle
sias tras el expediente que se le abrió en 
su día tras el caso Bayod y también próxi
mamente se conocerá si el Supremo ad
mite a trámite el recurso planteado por la 
Universidad contra la sentencia del TSJ 
de Castilla La Mancha en este asunto.
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RAMON RODENAS
Nobleza obliga, A pesar de que 

ha reaccionado violentamente a los 
cometarios que le ha dedicado La Voz 
Intentando cercenar nuestra libertad 
de expresión, en esta ocasión se le 
debe reconocer el que probablemen
te será uno de sus últimos informes 
como Secretario General. El informe 
realizado p+Ú los servicios jurídicos 
sobre el reglamento de las Cajas en 
Castilla La Mancha ha sido muy ala
bado en Economía y Hacienda de 
Toledo. JOSÉ MOLINA

El incansabele diputado re
gional por IU, José Molina ha teni
do otro gesto más de caballerosi
dad con motivo del debate sobre 
el Júcar. A pesar de los malos 
modos que utiliza con él el porta
voz del PP, Gonzalo Payo, Molina 
salió en su defensa cuando Bono 
lo dejó en el más absoluto de los 
ridiculos en las Cortes Regionales. 
Molina considera que parte de la 
información que utilizó el Presi
dente del Gobierno regional la te
nía en razón de su cargo por lo que 
no debería haberla utilizado. No
bleza obliga: Bono le dió en parte 
la razón.
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GONZALO PAYO
El Portavoz del Grupo Parla

mentario del PP Gonzalo Payo ha 
quedado seriamente tocado tras el 
debate en las Cortes Regionales 
sobre el Júcar. El Presidente Del 
Gobierno Regional le recordó que 
no entiende como puede criticar al 
PSOE por la presunta participación 
en los asuntos GAL y FILESA pues 
Payo le pidió incorporarse al par
tido justamente en ese momento. 
Sobre la vanidad de cada uno, 
Bono puso como ejemplo que 
cuando Gonzalo Payo compartió la 
Presidencia de la Diputación y la 
del del Gobierno Regional Gonza
lo Payo llegó a autofelicitarse e in
cluso se envió un abrazo a sí mis
mo. No todos los jugadores del 

Albacete se cuidan de Igual mane
ra. ¿Saben cuantos de ellos bebie
ron alcohol el día que Invitados por 
el Alcalde visitaron el pabellón mu
nicipal? ¿Saben quien es el que 
perores modales muestra cuando 
está en público? Una vez más 
chapeau a D%Ágo y silievic. 
Cuanto les queda por aprender al
gunos de ellos que no han apren
dido todavía que la gloria de este 
mundo es efímera.

I V  y

LORENZO BOIRA
Apareció en esta misma sección la semana pasada pero al César lo 

que es del César. Hay que reconocer que una de las reformas más impor
tantes de la FErla ha sdio la mejora de las condiciones higiénico sanita
rias de los vendededores ambulantes detrás del Recinto Ferial. Por fin se 
ha resuelto el follón de cables, el ruido de los grupos elctrógenos etc.. 
Cuando se hace alho tan bien hay que decirlo, lo que no puede pretender 
Boira es que cuando meta la pata no lo digamos. Ha demostrtado que la 
Feria es solidarla con los que vienen a ganarse un duro desde tan lejos.
Un diez.

LA VOZ DE ALBACETE/9

ESPECIAL
HOSTELERÍA
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La riña de la cabalgata de Feria
■  Domingo Martínez

La Feria nos enseña cada día cosas nuevas, pero 
también otras que no lo son, como por ejemplo las diferen
cias entre el equipo de gobierno del Ayuntamiento y el de 
la Diputación. Ellos dicen que no, que son invenciones, 
pero lo ocurrido durante y al final de la cabalgata de aper
tura del día siete, no es nada más que “una más de tan
tas” y es que la presencia del presidente de la Diputa
ción, Emigdio de Moya, está siendo más que notoria, como 
no se recuerda que haya ocurrido antes con el presidente 
de la institución provincial. Testigos presenciales de las dis
cusiones que se produjeron en el recorrido de la cabalga
ta nos han contado que el concejal de urbanismo, Agus
tín Fernández, cansado de los rumores que salen del par
tido y más concretamente del entorno de Emigdio, hizo un 
comentario con un compañero de corporación, Domínguez 
Robledillo, sobre los doscientos millones de pesetas que 
se dice que se han “embolsado” por la privatización del 
agua. En la conversación entró Emigdio asegurando que 
él no había hecho ningún comentario, pero le respondieron 
que sí y pusieron como testigo al subdelegado del gobier
no. Además, dicen que en el partido en Madrid ya conocen 
la maldad del comentario. Emigdio insistió -como siem
pre- en que él no sabía nada del asunto, pero la discusión 
-en plena cabalgata, en la calle Ancha- subió de tono por
que los concejales y el Alcalde están hasta “el gorro” de 
que desde su propio partido les “pongan a parir” y los 
traten de “chorizos”.

Luego, en la puerta de la capilla del recinto ferial, 
hubo codazos y empujones porque -según cuentan- 
Emigdio quería más protagonismo y trató de coger a la 
Virgen, pero eso solo le corresponde al Alcalde.

Ofendido y enfadado, cuentan que Emigdio -como 
presidente del PP- hizo llamar a “su despacho” a Agus
tín Fernández y otros concejales -previsiblemente para 
abroncarles- pero le dijeron que “nada, de nada”, a lo 
que dicen que respondió “vosotros no me conocéis bien, 
no sabéis quien soy yo”, y le respondieron “si, sabemos 
bien quien eres”, por supuesto todo ello en tono poco 
amistoso. Si alguien nos dice -y demuestra- que algo de lo

dicho anteriormente es inexacto, no tendremos problema 
alguno en matizar si llega el caso. Nos han dicho más 
cosas, pero por hoy no va mal. Por cierto, que el presi
dente de la Diputación, me dijo que cuando viajó a Jerez 
invitado por los responsables del Circuito, no fue en el 
“modesto” Audi oficial, fue en el coche del vicepresiden
te, Eduardo Núñez, pero además dice que en sus viajes 
particulares va donde quiere y como quiere -esto no me lo 
dijo a mí- fue al portavoz del PSOE en la Diputación.

Por cierto, Emigdio también me dijo que “me dais 
mucha caña, pero no pasa nada. Yo he implantado un 
nuevo método de trabajo y de gestión en la Diputa
ción y los medios informativos no me lo valoráis. No 
pasa nada, seguiré haciéndolo lo mejor que sepa y 
pueda porque a mí no me tumba nadie, soy como soy”.

Desde luego, criticarle se le critica -normalmente 
con razón- pero más por sus formas, por su aptitud, por 
su falta de “mano izquierda” que por su trabajo, porque 
otra cosa no, pero trabajar, trabaja como el que más. 
Horas las que hagan falta, pero luego están los temas 
de protocolo y las formas poco recomendables en un di
rigente institucional.

No se si será por la Feria, pero muchos de los car
gos públicos que nos visitan en estos días, se muestran 
simpáticos, agradables en el trato y hasta 
dicharacheros. Desde luego, los toros es el principal 
punto de encuentro, pero unos “van de gallote” o de “ore
ja” y otros de pago, aunque sea en buenas barreras y de 
las de recomendación. Uno de los que el primer día que 
vino a los toros no pasó por el burladero, fue el presi
dente de la Caja de Castilla-La Mancha, Tomás Martín 
Peñato, que ocupó junto a otro compañero, las dos ba
rreras que días pasados disfrutó el presidente de la co
misión de control y jefe del gabinete de presidencia de 
la Diputación, Fernando Serra.

Otro que pasó por taquilla o le invitó alguien, fue el 
Consejero de Industria, Sánchez Bodalo, que se mezcló 
entre el público. Hay más, pero son los menos, ios más 
prefieren el vistoso burladero.

Cartas al Director

PRUDENCIA SIN DEBILIDAD
Señor director:
Recientemente un policía autonómico del País Vasco 

ha sido objeto de graves agresiones llevadas a cabo por 
vándalos de su pueblo, corriendo serio peligro su propia 
vida al ser brutalmente golpeado por un grupo de 
encapuchados y alcanzado por el lanzamiento de un “coctel 
molotov”.

Como medida intimidatoria, el agente hizo uso de su 
arma reglamentaria con disparos al aire y, al sentirse des
obedecido, disparó a partes vulnerables de uno de sus agre
sores alcanzándole una pierna e hiriéndole levemente.

Para juzgar si en esta situación profesional se ha 
obrado con prudencia o debilidad, es condición indispen
sable verse envuelto en el campo de operaciones, pero lo 
cierto es que el sufrido agente quedó totalmente indefenso 
y a merced de la voluntad de su enemigo, al que es de
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justicia reconocer que desistió de su actitud, dejando en 
libertad a su víctima. No está mal del todo.

La Ley Orgánica 2/1.986 de Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad, en su artículo 5g-d, determina taxativamente 
el uso de las armas por dichos profesionales y, salvo cri
terios más acertados, el mió es que en el caso que nos 
ocupa nos hallamos ante una actuación “mediocre”, que 
de la prudencia hemos pasado a la debilidad. Pues, el 
agente debió vencer más al enemigo dejándole indispuesto 
ante sucesivos ataques. No olvidemos que las fuerzas del 
enemigo aumentan cuando disminuyen las propias. Sería 
de desear que en la próxima ocasión la Ertzantza actuara 
con mayor entereza profesional. Así todos nos veremos 
más seguros.

■  Andrés Valle Ricote
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En representación de la 
Corporación por la buena orga
nización de los actos públicos 
que hasta la fecha se han desa
rrollado en la feria. En cuanto a 
la seguridad, el dispositivo está 
permitiendo que los aibaceteños 
disfruten sin sobresaltos.

Juan Garrido

Emiliano García 
Page ||n

El consejero de Obras 
Públicas está cumpliendo 
el compromiso de dotar de 
viviendas a los jóvenes que 
tengan rentas más bajas.
Por 15.000 pesetas de al
quiler podrán habitar una 
de las viviendas que se 
construirán en el Paseo de la Cuba. Page ha sabi
do cogerle el aire a la consejería en breve tiempo.

César Aguilar g
El concejal de Medio 

Ambiente es responsable del 1 
desastre de La Pulgosa. Las 1. 
que se suponían obras de 1 
mejora del parque han termi- i  
nado por aniquilar gran parte 
de las encinas que se sem- I f  
braron en su día. A este con- f § 
cejal le tendremos que cam
biar el título para denominar- |¿_ 
lo de Ambiente Medio.

Juan Modesto
Diputado de Personal, 

por llevar al pleno de la Dipu
tación propuestas de despido 
de trabajadores del Conserva
torio que ni sus propios com
pañeros del PP le votan. La do
sis de ridículo que le han he

cho tomar es para que se le caiga la cara de ver
güenza. Pero lo preocupante es que no le importen 
las familias que hay detras.

El Escaparate
Miguel Nieto

El plumero
Por sus obras los conoceréis. Así reza el aforis

mo y así se ha retratado el presidente de la Diputación
en su objetivo de seguir teniendo poder en la Caja de 
Castilla-La Mancha. La historia de la entidad de ahorro 
tiene un camino sinuoso en el duro debate de la Ley. No 
es que ésta no guste a unos y a otros -según nuestras 
noticias, entendidos del PP nacional y Banco de España 
han dicho que es equilibrada- es que con la Ley se acaba 
el poder de pequeños reyezuelos de decidir en beneficio 
de unos y de otros. Así se ha llegado al Reglamento y el 
plumero ha mostrado su amplio colorido de plumas, 
como no podía ser menos, hasta el punto de esgrimir el 
escozor que ha producido la norma entre los que son je
fes y señores de cualquier decisión que se tome en la 
CCM de Albacete. Por ejemplo, mientras que la Caja ha 
dado razones técnicas en sus alegaciones para mejorar
lo, y se las han aceptado, la corporación provincial ha 
ido por el camino político, y como argumento principal 
ha utilizado que no se la tiene en cuenta a pesar de que 
fue la fundadora de la Caja de Albacete y ha hecho mu
cho por la fusión. Pide, con argucias de mal perdedor, 
que no le quiten el juguete. Señores, seamos serios y no 
queramos hacer un cortijo en cada uno de los pilares en 
los que se asienta la vida pública.

¿Y si no...?
El Plan General de Ordenación Urbana está apro

bado y en fase de alegaciones. Ni la feria lo ha desbanca
do de ser el tema estrella en los corrillos ciudadanos. Todo 
el mundo lo da por hecho y cerrado. Algunos incluso han 
empezado a construir en sueños los cimientos de su 
futura y próspera obra, pero yo me pregunto: ¿y si no 
pasa el último fielato? Entra dentro de las posibilidades, 
¿no? Soy partidario de barajar esta carta que parece no 
contar, porque lo que también tengo claro es que al ciu
dadano de a pie el PGOU le trae sin cuidado, ¿y saben 
por qué? porque en lo único que le afectaría sería en el 
abaratamiento del precio de la vivienda, y ese aspecto 
está por ver. Si fuera así, ¿cuántos castillos en el aire 
se derrumbarían?

Ferrando
Has vuelto como te fuistes, dando caña, y ade

más en en el pregón de la feria. Te has osado decir que 
Bono gana batallas y otros -Zaplana- asisten a sus 
victorias. Esa sí que es forma de liarla, colocando un 
par de banderillas en el lomo del PP que han escocido 
como si fueran de fuego. Entenderás que te imaginen 
con tridente y rabo. Serás un rojazo más y la página 
que escribistes en la transición por la libertad les trae
rá sin cuidado. Ramón, ¡tú si que eres torero!

_
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C o n f i d e n c i a l
I

Casilibro
sobrecogedor

Ha caído en nuestras manos 
ese gran casilibro, ese magnífico 
fanzine, ese gran modelo de do
cumentación y alevosía, llamado: 
Plaza de Toros de Albacete. No ter
minamos de asombrarnos de tan 
gran obra. No sabemos si los que 
salen en portada, a la sazón, 
Emigdlo de Moya, presidente de la 
Diputación y Juan Garrido, alcal
de de Albacete; son el Pimpi y un 
banderillero de saldo. Por mucho 
que quieran los sobrecogedores 
prohombres que los han 
magnificado con tan valiosos ne
gativos, van de cráneo.

Estaba la plaza esperando 
para unir a ese par de estrategas 
en una portada con el Lorenzo del 
coso al fondo. Ellos dos, como si 
de Doge City se tratara, con la mi
rada ladeada, justo a punto de sa
car el revólver, y los bolsillos re
pletos de subvenciones. Y ese pa
pel, Dios bendiga a ese craso pa
pel en el que la historia y bendi
ciones de nuestra plaza, son 
eternizadas para que el vulgo dis
frute.

Hasta de HomgKong han pe
dido ejemplares. El “Pronto” de 
nuestra historia taurina, el cómic 
barato del toreo, cuatro fotos en 
blanco y negro, y letras y letras, 
una detrás de otra en insufrible lec
tura. ¿Dónde está el dinero del 
pueblo? ¿Dónde está el que sabia
mente reparten Ayuntamiento y Di
putación? Y ¿Qué hacen dos per
sonajes de tal calibre en la porta
da? Dos millones lo dicen todo.

La obra también habla por si 
sola. Sin embargo, en el Ayunta
miento se han cruzado los cables 
del entendimiento y bajarán la 
apuesta. Mandan bastos.

■ Laureano Zapata

■ El ayuntamiento ha mandado que 
los servicios jurídicos estudien el con 
trato por el que se les concedía una sub
vención de dos millones de pesetas a los au 
tores del “libro” sobre la plaza de toros. Para
el ayuntamiento los autores podrían no haber cum
plido con las condiciones del contrato, pues tanto la 
diputación como el ayuntamiento les daba un millón 
para que publicaran un libro. A pesar de la expe
riencia, para el ayuntamiento el resultado final pa
rece que se acerca más a otra figura literaria que 
propiamente a la de un libro.

■ Están que trinan los agricultores con la Caja Ru
ral. Dicen que es una de las que menos créditos da 
para no arriesgar el dinero por posibles impagados. 
Indican que sigue el camino opuesto al resto de Ca
jas Rurales de la región, culpando de ello a Higinio 
Olivares, vicepresidente de la entidad, que “es el que 
maneja de verdad los hilos”. Si es como nos lo cuen
tan, tal vez se le indigeste el asalto a la presidencia.

■ “Os voy a echar a todos del partido”. Así dicen los 
del PP que reaccionó Emigdio de Moya a la hora de 
subir la Virgen de los Llanos a su aposento ferial y 
recibir la negativa del alcalde y los concejales afi
nes a Garrido. Testigos presenciales calificaron de 
“espectáculo bochornoso” el incidente, sobre todo por 
ser dos políticos del mismo partido.

§¡ Por cierto, los concejales del bando de Juan Ga
rrido se negaron en la Comisión de Feria a votar 
como mejor carroza de la cabalgata a la de la Dipu
tación. Si no llega a ser por el empeño de Ramón 
Sotos, se hubiera quedado incluso sin el tercer pues
to. ¡Vivir para ver!

■ Izquierda Unida dirá adiós a la feria como tal for
mación. Todo parece indicar que el próximo mes 
pasarán a llamarse de otro modo, más en la línea de 
Nueva Izquierda. Y para que Anguita no les de una 
sorpresa desagradable han bloqueado las cuentas de 
la Coalición de tal manera que el califa no los deje 
en cueros.
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Construimos tu casa, 
pero no podemos hacer que 
tu familia sea tan perfecta.

(¡UPO
m m  v 
m m m

Construimos tu casa, tú creas hogar.

111
EDIFICACIONES URBANAS

Moreno y FernáníIez, s i
PR O M O CIO N ES

rn m w m
V íOIMItTOí 
U M M I U  u .
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C T U A L I D A D

■  Antonio Magán

Comenzó la Feria con el pregón de Ra
món Ferrando, un periodista que regresó a 

Albacete, con aires de libertad en sus bolsi
llos. En su pregón dejó caer sentimientos, y 

quedó sorprendido al ver a tantos albaceteños 
escuchándole y aplaudiendo en los regates de 
su voz. El alcalde de la ciudad le acompañó 

a pesar de que el pregonero de este año 
había sido una elección de la oposición y da 
la Impresión de que la oposición no elige, sino 
que pone una trampa. En su discurso Ferrando 

hizo bandera de sentimientos lo que de 
Albacete recuerda, ignorando quizá, lo que en 

Albacete ocurre. Poco menos que invitó al 
desenfreno pero así es la fiesta. Incluso se 
acordó de Miguel Angel Blanco que en los 
tiempos que corren es cosa de agradecer

El alcalde apoyó al pregonero
a pesar de que este había sido una 

elección de la oposición
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Tras el pregón, vino la euforia, se abrió la 
Puerta de Hierros, y el alcalde Juan Garrido le 
dio juego a la llave por tercera vez. De oscuro, 
este es el color que los políticos del PP han 

elegido este año para representarnos. De 
oscuro Miguel, el sempiterno portero que cuida 

las cicatrices del Ferial. Color de etiqueta, color 
de seriedad, daba la sensación de que se separa
ban del pueblo con sus trajes adustos. El pueblo 

no falló, miles de albaceteños rodearon a la 
patraña en su entrada al Recinto Ferial. Está 

claro que los fuegos artificiales han sido todo un 
acierto de la corporación aunque los funcionarios 

más vetustos la maldigan entre dientes. Dicen 
que esta Feria empezó vacía, varios días antes 
de comenzar las calles estaban desiertas y en 
lo bares se oían los ecos del ¡España va bien!

El pueblo no falló, miles de 
albaceteños rodearon a la patrona 

en su entrada al Recinto Terial
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La Noria ha vuelto a hacer las delicias del público en general, de 
los novios que se achuchan cuando los paran arriba y de los que

dicen que no tienen miedo cuando ven con el temblor del condenado, que
la ciudad está bajo sus pies.

La Cabalgata fue un éxito aunque los 
más recalcitrantes dijeran que es manifiesta
mente mejorable, que como saben ustedes 
es como no decir nada. Pero lo que nunca 
falla, donde los pequeños de la Feria no 

defraudan a las novedades del mercado, la 
Feria y la última novedad, montarse en el 

cacharro que pasa por enmedio del agua. 
Gozo refrescante de melopeas y lugar en 
el que las ¡deas van a dar a lugar fresco. 
La Noria ha vuelto a hacer las delicias del 
público en general, de los novios que se 

achuchan cuando los paran arriba y de los 
que dicen que no tienen miedo cuando ven 

con el temblor del condenado, que la ciudad 
está bajo sus pies.

De nuevo la Feria ha estado por encima 
de todos y la Feria ha sido única. La batalla 

de Flores ha inundado de confeti las 
calles. Y los chavales y chavalas con su traje 
de manchegas, nos han demostrado que la 
Feria es tradición, y que la Feria es nuestra.

Cada año la Cabalgata y la Batalla de 
Flores se supera en belleza participación y 

armonía, como dicen la viejas crónicas 
La gazpachada este año se ha cubier

to de gloria, las colas, más numerosas que 
nunca, con algún fresco que quería saltarse 

el orden pero al que el populacho ponía 
rápidamente en su lugar.

La Feria regresa con su sabor a navaja 
de aquí, con Amos Núñez, que defendiendo 
a capa y estilete nuestra industria, le enseña 

al alcalde por dónde tiene que ir.
LA VOZ DE ALBACETE/ 16

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #40, 14/9/1997.



A Q U A G E S T

Felices
Fiestas

Trabajamos día a día 
con los mejores Recursos 
Humanos /Tecnología 
punta para disponer de 
agua buena y suficiente, 
aprovechándola al 
máximo y devolviéndola 
a la naturaleza limpia 
y útil.
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Los tiempos han quedado atrás, en 
muchas carrozas ya no hay 

tractores de las carrozas más 
pijas estiran los cuatro por 

cuatro azul metalizado

Cada año la 
Cabalgatay la 

Batalla de flores 
se supera en 

belleza
participación y 
armonía^ como 

en la viejas 
crónicas

¿Cuándo han ido a las vaquillas más 
de ocho mil personas? Por fin han triunfado 
los festejos en los que ver un par de cuernos 
persiguiendo al personal eran cosa de risa y 

jolgorio. Las vaquillas han triunfado , pan y 
circo para el pueblo.

Los tiempos quedan atrás, de muchas 
carrozas no arrastrantractores, de las 

carrozas más pijas estira un cuatro por 
cuatro metalizado.

Novedades, el gran éxito de la Carpa, 
en la que miles de personas disfrutan su 

gusto musical a ritmo de salto de los últimos 
éxitos. Los más jóvenes, salen hasta altas 

horas de la noche, con la seguridad que los 
padres habían pedido para sus retoños 

descarriados en mor de la salsa y el rock 
and roll. Disfrten de los días que quedan y 

Feliz Feria 1997.
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Los feriantes quieren olvidar el año 
anterior, no hay perdón de 

impuestos quedos cure

No están las muías, ni los burros 
carreteros, pero la Cuerda, la Cuerda ha 
seguido atándonos a la marcha que la 
Feria nos ofrece, atándonos a la música y 
el jolgorio que tan tarde acaba. Las case
tas nos han arrastrado a la Feria un año 
más. Las casetas, y la Caseta que aun

que discutida ha contado con el Fari para 
dispersar males de ojo y augurios que 

traían de cabeza al archicitado Equipo de 
Gobierno del PP.

Las madrugadas de Feria han sido 
la transición entre los que se acuestan 
antes de la vaquilla y los que madrugan 

para feriarse en los Redondeles.

La Feria este año si cabe, está 
siendo de todos un poco más.

Da gusto ver los círculos del 
Ferial repletos de albaceteños que

quieren tomar el aperitivo con los 
amigos, la familia y el que llega con 

ganas de marcha, cante y baile.
Las casetas este año han supera 

do el aluvión de público que pedían y 
ha sido gracias al buen tiempo que 
por fin se ha asomado a Albacete 
después de un año anterior que los 
feriantes quisieran olvidar. No hay 
perdón de impuestos que cure la 

pérdida que tuvieron.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #40, 14/9/1997.



La Caseta que aunque 
discutida ha contado con el 

Fari para dispersar males de ojo y 
augurios que traían de cabeza al 
famoso Equipo de Gobierno

Y continuaron los trajes oscuros 
en una Feria de pura alegría. Las cinco 

manchegas han lucido el rostro que 
representa la mujer de nuestra tierra y

a la modernidad que nos empuja sin 
darnos lugar a la tregua generacional. 
Manchegas y bailes tradicionales que 
cada año se potencian más con los 

abnegados voluntarios de Magisterio, 
que tarde y tarde, se entregan al baile 
prudencial que las abuelas pasaron de 

pie a pie entre tortas de gazpacho y las 
que no lo eran tanto.
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TEATRO

D ías  9 , 1 0  Y 11
“ MOMENTOS DE MI VIDA” , de Alan Ayckbourn.
Con un reparto encabezado por Ma Luisa Merlo.

Sesiones: 8 tarde y 11 noche.

D ías 1 2 , 1 3  y  1 4
“ EL VISITANTE” , de Eric-Emmanuel Schmit.

Con Manuel Galiana, Luis Merlo, Ana Labordeta y Jesús Ruyman.
Sesiones: 8 tarde y 11 noche.

D ías  1 5 ,  1 6  y  1 7
“EL APAGON” , de Peter Schaffer.

Gabriel Moreno, Cristina Goyanes, Amparo Pamplona, Mario Martín, 
Arturo Querejeta, Paula Sebastián, Enrique Cazorla, Manuel Marco.

Sesiones: 8 tarde y 11 noche.

Venta de localidades: A partir del viernes día 5. 
Horario: De 11 a 2 y de 6 a 1 0 de la noche. 

Precio: 1.500 pts. 
lugar: Auditorio Municipal.
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R O V I N C I A

Más suelo industrial en 
Caudete

Los trámites para la 
creación de suelo industrial 
por fin se están agilizando 
según informó el de Concejal 
de Obras y Urbanismo del 
Ayuntamiento caudetano, 
José Serrano Amurrio.El edil 
reiteró la responsabilidad del 
Ayuntamiento de esta loca
lidad de sacar una parte del 
polígono para la implanta
ción de nuevas empresas 
en el menor tiempo posible.

Después de varias 
reuniones con el organis
mo provincial encargado y 
tras declarar que las Nor
mas Subsidiarias de mayo 
de 1996 no se van a poder 
realizar, Amurrio aseguró 
que se va a delimitar una 
zona de suelo urbano de 
alrededor de 200.000 me
tros cuadrados, situada 
desde el puente El Molino 
y a ambos lados de la ca
rretera de la estación de 
ferrocarril.

El encargado del ur
banismo local añadió que 
la razón de hacer urbano 
este futuro suelo industrial

responde al objetivo de 
agilizar los trámites de 
creación de terrenos. Los 
propietarios de la zona de
limitada ya han sido con
sultados y la respuesta ha 
sido favorable para el 
Ayuntamiento ya que se 
han mostrado interesados 
en el plan ofrecido por la 
Concejalía de Obras y Ur
banismo de Caudete.En 
cuanto al proyecto concre
to, las fases que seguirán 
serán : se cogerá una zona 
de la al lado de la carrete
ra, de unos 300.000 metros 
cuadrados, se hará urbana 
y se someterá a un nivel de 
ejecución, lo que obligaría 
a una reparcelación. Las 
parcelas serían cuadradas 
y no habría gente que se 
quedase sin terreno. Cada 
cual perdería la parte pro
porcional que le correspon
diese. El Ayuntamiento, al 
ser unidad de ejecución, 
puede limitar las pérdidas 
que le corresponden, sien
do un 15 porciento del neto, 
según el concejal.

" 1

Se abre en Hellín la 
convocatoria a asociaciones 

sin afán de lucro
La Concejalía de Sa

nidad del Ayuntamiento de 
Hellín, a través del progra
ma comarcal “Comunidad, 
Escuela de Salud” , ha 
abierto el plazo de presen
tación de programas y pro
yectos que deseen ser ayu
dados en su ejecución.

La presente convoca
toria de ayudas destinadas 
a asociaciones sin fin de lu
cro, que trabajen en pre
vención de las 
drogodependencias en el 
tiempo libre y de ocio de 
niños/as de entre 10-14 
años, tiene como plazo 
máximo de admisión el 
próximo día 25 de septiem
bre de este año, a las 14:00 
en el Registro General del 
Ayuntamiento. Las bases 
podrán ser recogidas en el 
Ayuntamiento, información 
general, o en el Centro So
cial, departamento “Comu
nidad, Escuela de Salud”.

De la presente convo
catoria quedan excluidos 
os medios materiales dis

tintos de los necesarios 
para desarrollar las activi
dades, así como viajes y 
excursiones que se reali
cen fuera de la comerca y 
no sean necesarios dentro 
de una acatividad más am
plia que el mero hecho de 
viajar.

Habrá de presentar
se, dentro del plazo esta
blecido para ello, el progra
ma de actividades previs
tas, detallando el lugar de 
realización, fechas y hora
rios previstos y el presu
puesto aproximado, deta
llando los recursos dispo
nibles por la asociación y 
los que se solicitan.

Las actividades ha
brán de disfrutar de un ca
rácter general, abierto, 
participativo, formativo y de 
ocio y tiempo libre, estar 
dirigidos a niños/as de en
tre 10-14 años y no dupli
carán actividades 
ofertadas por cualquier otra 
entidad de ámbito comuni
tario.

Toda la población de 18 meses a 19 años de la Provincia 
podrá vacunarse contra la meningitis A y C

Esta vacunación vo
luntaria se llevará a cabo 
en colegios, institutos, 
guarderías, mientras los 
niños y jóvenes fuera de 
edad escolar podrán ser 
vacunados en las delega
ciones provinciales de la 
Consejería de Sanidad o 
en los centros de salud del 
Insalud.

Según ha informado 
la consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, se ha de
cidido que toda la pobla
ción de Castilla La Mancha, 
comprendida entre los 18 
meses y los 19 años de 
edad, sea vacunada 
generalizadamente contra 
la meningitis de tipo A y C.

Esta vacunación, con

carácter voluntario, se lle
vará a cabo en las mismas 
guarderías, colegios e ins
titutos, mientras la pobla
ción (de 18 meses a 19 
años) que está fuera de la 
edad escolar podrá ser va
cunada en las delegacio
nes provinciales de la Con
sejería de Sanidad o en los 
centros de salud del

Insalud.
El inicio de esta cam

paña de vacunación en 
Castilla La Mancha será 
comunicada puntualmente 
a los padres o tutores de 
los niños y jóvenes afecta
dos, y especialmente la 
Consejería de Sanidad re
mitirá una carta a las fami
lias con hijos en edad es-
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colar para que den su au
torización o comuniquen si 
ya han sido vacunados con 
anterioridad.

Según el censo oficial 
del que se dispone, que 
corresponde al año 1.991, 
son más de 428.000 los ni
ños y jóvenes de Castilla 
La Mancha que se encuen
tran en la franja de edad 
señalada para la vacuna
ción y se calcula que el 
coste aproximado de esta 
campaña asciende a unos 
350 millones de pesetas, 
que serán asumidos, en 
principio, por el Gobierno 
regional.

La consejera de Sa
nidad explicó que se ha 
optado ahora por la vacu
nación generalizada en 
toda la región en primer lu
gar por el informe sobre la 
incidencia de esta enfer
medad, elaborado por los 
servicios de epidemiología, 
en el qüe registra un Incre
mento en el número de ca
sos y una elevación de la 
letalidad, sobre todo en 
determinadas zonas de 
Castilla La Mancha.

Durante lo que lleva
mos de 1.997, se han re
gistrado en la región un to
tal de 74 casos de menin
gitis, siendo 27 de ellos del 
tipo C, mientras durante 
1.996 se prudujeron 38 ca

■ Miriam García

sos de meningitis, siendo 
de ellos solo 6 de tipo C. 
Asimismo, durante el pre
sente año ha habido ocho 
casos mortales.

De igual forma y se
gún este informe, en el úl
timo año epidemiológico 
comprendido entre sep
tiembre del 96 y finales de 
agosto del 97- se ha regis
trado en Castilla La Man
cha un total 90 casos de 
meningitis, lo que supone 
una tasa de incidencia del 
5,5 por cada 100.000 habi
tantes.

Esta tasa de inciden
cia es similar a la registra

da en el resto de comuni
dades -salvo en Galicia y 
Cantabria- que ya han 
anunciado que procederán 
a una vacunación genera
lizada en su territorio.

A pesar de que no se 
recomienda proceder a una 
vacunación generalizada 
sino se registra una tasa de 
incidencia de 10 casos por 
cada 100.000 habitantes, 
Matilde Valentín ha puntua
lizado que “Castilla La 
Mancha no se puede con
vertir en una isla en medio 
del océano y en su día ya 
dijimos que actuaríamos 
teniendo en cuenta lo que

se hiciera en el resto del 
territorio español”.

Por último, otro de los 
motivos por los que se ha 
tomado esta decisión se 
debe al cambio en cuanto 
al tipo de meningitis regis
trado en España, habién
dose pasado a una mayor 
incidencia, virulencia y 
mortalidad de casos de tipo 
C, frente a los de tipo B.

Aunque todavía no se 
ha concretado cuando se 
iniciará esta vacunación 
generalizada, Matilde 
Valentín ha señalado que 
se anunciará en su mo
mento con el comienzo del 
curso escolar y teniendo en 
cuenta que en los meses 
de enero y febrero se sue
len producir los mayores 
números de casos de esta 
enfermedad.

En los próximos días 
los responsables de la 
Consejería de Sanidad 
mantendrán diferentes re
uniones con el delegado 
del Gobierno en Castilla La 
Mancha y los directores 
provinciales del MEC, así 
como con el coordinador 
regional del Insalud y los 
directores de los servicios 
de Atención Primaria de 
Castilla La Mancha, para 
coordinar y concretar esta 
campaña de vacunación.
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El PP dice que votando a 
favor de la resolución del 

Júcar ayudarían al 
autobombo de Bono

Por su parte, el por
tavoz del grupo Popular en 
las Cortes de Castilla-La 
Mancha, Gonzalo Payo, 
señaló que se habían abs
tenido en la votación por
que “votar a favor de la re
solución de apoyo del 
acuerdo suscrito entre el 
gobierno de Castilla-La 
Mancha y el Ministerio de 
Medio Ambiente daríamos 
vía libre al autombo de Bono”.

Gonzalo Payo se mos
tró contrario al debate sobre 
el Júcar y apostó por una de
claración institucional de la 
Cámara y el Ejecutivo desta
cando la intervención del Go
bierno central en esta resolu
ción favorable a la comuni
dad.

El portavoz del grupo 
Popular en las Cortes de 
Castilla-La Mancha, Gon
zalo Payo, señaló se refi
rió también a la campaña 
publicitaria del Júcar, “he 
dicho esta cifra como po
dría haber dlchootra”, en 
respuesta a la réplica que 
le dio el presidente del Eje
cutivo, José Bono, en la 
que le retó a que demos
trara que había gastado 
300 millones de pesetas. 
Payo, agregó que al PSOE 
en esta reglón no se le pue
de demostrar nada “ni 
Fllesa, ni el Gal ni nada"

Las Cortes regionales 
vigilarán el cumplimien
to del acuerdo del Júcar

Las Cortes regionales 
han aprobado una resolu
ción en la que manifiestan 
su apoyo al documento 
suscrito entre el Gobierno 
regional y el Ministerio de 
Medio Ambiente, y mues
tran su satisfacción porque 
dicho acuerdo se haya con
seguido por la vía del diá
logo. Asimismo, Instan a 
todas las administraciones 
e instituciones a las que 
compete garantizar el cum
plimiento del dicho Plan, y 
en especial al Gobierno de 
la Nación, a que pongan en 
marcha, con la mayor dili
gencia, los mecanismos 
necesarios para el más efi
caz y pleno desarrollo de 
todos y cada uno de los 
contenidos que en el Plan 
Hidrológico del Júcar se 
contemplan. También 
mandatan a la Comisión No 
Permanente del Agua para 
velar por el cumplimiento 
riguroso del Plan, e instan 
a las instituciones regiona
les a explicar a los ciuda
danos de nuestra Comuni
dad el contenido del acuer
do sobre el Plan 
Hidrológico del Júcar, así 
como la postura de cada 
Grupo Político durante el 
proceso de negociación.

IMart'm Mart'ine

La Caja de Cas illa-La
0 . 0 0 0

lia
Mancha pone 

millones a disposición de 
los agricultores

id casociados a ASAJA
Con condiciones ventajosas de precio y financiación

La Caja de Castilla- 
La Mancha y ASAJA han 
firmado un convenio de co
laboración por el que la en
tidad bancaria pone a dis
posición de los agricultores 
y ganaderos asociados a la 
organización agraria en la 
región un total de 10.000 
millones de pesetas desti
nados a la nodernlzación y 
mejora de las explotacio
nes agropecuarias median
te condiciones ventajosas 
de precio y financiación de 
créditos, operaciones de 
campaña y otra señe de in
versiones.

y el impulso de la mis
ma, ya que según ma
nifestó el presidente de 
la entidad, Tomás Mar
tín Peñato, “esta enti
dad conoce la impor
tancia que el sector 
agrario tiene en nues
tra región por lo que 
viene desarrollando 
una política de espe
cializaron hacia dicho 
sector con la puesta en 
marcha de productos 

A específicos para agri- 
ML cultores y ganaderos, 

pues ésta es una forma 
de impulsar el desarro- 

^^^A  lio de la región a través 
de su economía”.

CCM concederá, 
aplicando el Mlbor últi

mo publicado en el BOE in
mediatamente anterior a la 
fecha de concesión, una fi
nanciación propia para los 
gastos de siembra, reco
lección y alimentación de 
ganado, al margen de los 
créditos de campaña oficia
les, así como anticipos de 
subvenciones, préstamos 
para inversión en activos 
fijos como garantía perso
nal e hipotecaria, descuen
tos comerciales y ventajas 
en las operaciones de co
mercio exterior.

El acuerdo ha sido 
suscrito por ambas partes 
con el objetivo de facilitar 
a los agricultores los cana
les necesarios para el man-

Aslmlsmo, se ponen 
a disposición de los asocia
dos de ASAJA los acuerdos 
de financiación firmados 
con el Instituto de Crédito 
Oficial, la posibilidad de 
acogerse a las distintas

tenimiento de su actividad ayudas convenidas en el
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seno del Pacto Industrial 
de Castilla-La Mancha 
como son, entre otras, las 
destinadas a la 
comercialización de pro
ductos agrarios, el traslado 
de explotaciones ganade
ras fuera del casco urbano 
y los préstamos de campa
ña para cooperativas y 
SAT, además de productos 
hipotecarios y la Libreta 
Verde creada exclusiva
mente para agricultores y 
ganaderos.

Bono pide al PP que reconozca 
su error en el Plan del Júcar

Dice que si gobernaran los populares tendríamos 
143 hectómetros menos de agua

ha demostrado ser un pue
blo que se siente dueño de 
su propio destino».

Asimismo, Bono 
agradeció a las institucio
nes, entidades, sindicatos, 
empresarios, medios de 
comunicación y, en gene
ral, a todos los que han 
apoyado al Ejecutivo para 
lograr este acuerdo y criti
có al PP por la actitud que 
ha mantenido en este 
asunto.

En este sentido, el 
presidente regional asegu
ró que los ciudadanos de 
Castilla-La Mancha «tienen 
claro» que el Ejecutivo re
gional ha mantenido la mis
ma postura siempre, tanto 
con Borrell como con Toci
no, mientras que en el caso 
del PP su opinión parece 
haber estado «tutelada» 
por el Gobierno de España, 
estando más pendientes de 
Madrid que de los intereses 
de la región.

El presidente regional 
reprochó también al PP su 
«cortedad» a la hora de ne
gociar las necesidades de 
agua del Júcar y confor
marse con lo que se les 
ofrecía en vez de ser am
biciosos a la hora de pedir. 
Igualmente, Bono señaló

que mientras el Gobierno 
regional estaba negocian
do que Castilla-

La Mancha contara 
con 743 hectómetros cúbi
cos, el PP de la región pe
día entre 550 a 600 hectó
metros cúbicos.

En sus criticas a la 
actitud mantenida por el 
PP, Bono retó al portavoz 
de los populares, Gonzalo 
Payo, a probar que son 
ciertas unas declaraciones 
realizadas a un medio de 
comunicación en las que 
aseguraba que la Junta de 
Comunidades se había 
gastado más de 300 millo
nes en propaganda en tor
no al asunto del Júcar. Así, 
el presidente aseguró que 
«si usted, señor Payo, 
prueba ésto yo me voy, 
pero si no lo prueba el que 
se va es usted».

El presidente Bono 
recomendó al PP que reco
nociese que en la cuestión 
del Júcar han cometido un 
error y manifestó su deseo 
de olvidar este asunto y 
«echar pelillos al Júcar». 
No obstante, les advirtió 
que si continúan por el mis
mo camino, además de co
meter un grave error «nos 
encontrarán de frente».
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El Consejo 
Consultivo ya 

tiene Ley
Con los votos a favor 

del PSOE, PPe IU, las Cor
tes regionales han aproba
do la Ley del Consejo Con
sultivo de la Comunidad Au
tónoma. Esta Ley contem
pla la limitación del manda
to del presidente de la Jun
ta de Comunidades a dos 
legislaturas, así como la 
posibilidad de disolver las 
Cortes regionales, siempre 
que no sea durante el pri
mer período de sesiones, 
cuando reste menos de un 
año para su terminación o 
esté en trámite una moción 
de censura.

En cuanto al Consejo 
Económico y Social, se ha 
acordado elevar de 24 a 31 
miembros su composición.

El presidente de 
Castilla-La Mancha, José 
Bono, ha asegurado que el 
Ejecutivo regional está 
cumpliendo el compromiso 
adquirido en la sesión de 
investidura de que ésta iba 
a ser la legislatura del agua 
y añadió que con la apro
bación de los planes 
hidrológicos del Tajo y del 
Júcar se podría decir que 
la legislatura del agua 
«está casi acabada».

El responsable caste- 
llano-manchego calificó de 
«misión cumplida» el 
acuerdo alcanzado con el 
Ministerio de Medio Am
biente en el Plan 
Hidrológico del Júcar, ya 
que «incluye todas las de
mandas de agua de la re
gión y supone el 48 % de 
los caudales de toda la 
cuenca». El presidente re
gional aseguró que la con
secución de este acuerdo 
había que agradecérselo y 
atribuírselo fundamental
mente a los ciudadanos de 
Castilla-La Mancha, «ya 
que sin ellos y sin su im
pulso no hubiese sido po
sible». En este sentido, 
afirmó que «Castilla-La 
Mancha ha estado a la al
tura de las circunstancias y
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I E P O R T A J E
■ Antonio Magán

El día 15 de septiembre se cerró el pla
zo para la presentación de plicas al con
curso que el Ayuntamiento de Albacete ha 
abierto, para dar la concesión de suelo pú
blico y su explotación publicitaria.

Cuatro días antes de que se cumpliera 
este plazo, hablamos con el concejal de 
Tráfico y Servicios, Germán Avila, respon
sable de esta contratación, y no supo de
cirnos cuántas empresas habían presenta
do las plicas. Esta concesión ha levantado 
suspicacias entre la oposición y los empre
sarios del sector de la publicidad en Alba
cete, desde que el día 29 de julio, el con
cejal la propuso en una Comisión de Urba
nismo. La oposición ha acusado al equipo 
de Gobierno del PP de haber realizado el 
proceso de contratación con secretismo y 
excesiva rapidez. Por otro lado, señalaron 
que podemos ver Albacete convertido, en 
poco tiempo, en una jungla publicitaria. No 
es la primera vez que las contratas de pu
blicidad en una ciudad, para la explotación 
de chirimbolos, monopostes, marquesinas 
y mupis, han creado agrias polémicas. Ma
drid, Alicante, Valencia y hace unas sema
nas Castellón. Ahora le toca el turno a Al
bacete.

Como decíamos, el 
15 de septlembrese cerró 
el plazo de presentación de 
plicas papa optar a la con
cesión de la explotación pu
blicitaria del suelo público. 
Dentro de unos días se sa
brán que empresas se han 
presentado.

Este proceso de con
tratación, ha estado acom
pañado de polémica desde 
que surgió como proyecto 
del concejal de Tráfico, 
Germán Avila. Las empre
sas de publicidad de Alba
cete han sido las primeras 
en reaccionar. Jesús Terce
ro de la empresa J.T.L. nos 
dijo que se corre el riesgo 
de que una sola empresa,

sea de fuera o de Albace
te, consiga el monopolio de 
la explotación de la publi
cidad en la calle, con lo cual 
los pequeños empresarios, 
no podrán competir con los 
precios que les marquen. 
Para Jesús Tercero la con
cesión se debería dar a va
rias empresas albaceteñas.

Juan Antonio Pique
ras, responsable de la em
presa de vallas publicitarias 
Pregón Exterior ha declara
do a La Voz de Albacete 
que se está cometiendo 
una chorizada con el pe
queño empresario del sec
tor. Coincidió, con los de
más profesionales, en que 
un monopolio publicitario
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ntamie
tarta

citaría
será un desastre, porque la 
empresa que se quede con 
la concesión tendrá los 
mejores lugares de la ciu
dad para anunciarse y será 
la que dicte los precios. 
José Antonio García, direc
tor creativo de la empresa 
Buque, en un principio nos 
dijo que la concesión de ex
plotación publicitaria no les 
parece mal porque en Alba
cete está infraexplotada. 
Sin embargo, señaló que 
ningún monopolio es bue
no y que esta concesión

municipal lo va a crear se
guro. Para el creativo de 
Buque, el pequeño empre
sario no podrá anunciarse 
en buenos lugares porque 
no podrá competir con mul
tinacionales del tabaco y 
refrescos, que son las que 
más poder adquisitivo tie
nen.

Pero los problemas 
no se centran solamente 
en los empresarios de la 
publicidad. La oposición ha 
criticado el secretlsmo que

financia i

detrás de 
algunas 

empresas
del sector

za en general, manteni
miento de jardines,... En el 
pliego de condiciones que 
se ha realizado en Albace
te, lo único que tiene que 
mantener la empresa, son 
bancos y papeleras que po
drán llevar la publicidad 
que la empresa decida, es 
curioso que en el último 
año y medio no se ha gas
tado ni un duro en papele
ras y bancos en el Ayunta
miento.

según ellos ha definido el 
proceso de preparación de 
este concurso. El pliego de 
condiciones, para el conce
jal socialista, Pedro 
Gómez Mora, está redac
tado, sólo para favorecer a 
la empresa que 
se quede con la 
concesión. Seña
la el concejal, 
que es excesiva 
una contratación 
para quince años 
y que es muy ex
traño, que el 
Ayuntamiento no 
exija un canon 
anual por dicha 
explotación. En 
ciudades como 
Alicante, Caste
llón, Valencia, las 
e m p r e s a s  
concesionarias 
además de un 
canon anual, 
prestan servicios 
al Ayuntamiento 
como recogida 
de excrementos 
de perros, llmpie-
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La explotación publi
citaria del mobiliario urba
no es un proyecto en el que 
el concejal de Tráfico, 
Germán Avila, trabajaba 
desde hacía tiempo. De 
hecho, sabemos que la 
empresa publicitaria Sona
jas, se interesó por esta 
concesión e hizo varias 
gestiones, desde que el PP 
tomó el poder municipal 
hace dos años y medio. Es 
conocida la relación que 
hay entre esta empresa, y 
el PP ya que el hermano de 
uno de los responsables de 
la misma fue concejal por 
este partido en la anterior 
legislatura. También son 
conocidos los múltiples 
problemas que ha pasado 
Sonajas, por los presuntos 
fraudes que cometió en el 
INEM, donde trabaja el ex 
concejal citado. La empre
sa, con estos anteceden
tes, no podría aspirar a la 
concesión.

Hablamos con el con
cejal de Tráfico, Germán 
Avila, para que nos despe
jase las dudas que hay so
bre este proceso de contra
tación. Nos dijo que para 
realizar el pliego de condi
ciones se ha consultado la 
contratación de Ibi yAIcoy. 
Dos pueblos, que con to
dos los respetos no guar
dan mucha proporción con

AYUNTAMIENTO DE OENIDORM 
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(A) Acta de la Comisión de 
Urbanismo en la que el 
concejal de Tráfico, 
Germán Avila propone que 
se realice la concesión de la 
explotación publicitaria

(B) Parte del pliego de 
condiciones firmado por 
IMPURSA con 
Ayuntamiento de 
Benidorm

(C) Copia del Boletín 
Oficial de la Provincial de 
20 de agosto, cuando se 
hizo público el concurso

(D) Copia del pliego de 
condiciones del 
Ayuntamiento de Denia en 
el que la empresa 
IMPURSA también se 
encarga de explotar la 
publicidada en suelo 
público

La pequeña empresa
albacetena se vera 
perjudicada con el 

monopolio de
que creara 

el Partido Popular
una ciudad de 150.000 ha
bitantes. Nos dijo que le 
sonaba de algo, el nombre 
de la empresa IMPURSA y 
que él no ha tenido contac
tos con ella, pero que le

w  *

uuservar como un anuncio de la empresa de publicidad
albaceteña Publiké tapa un cartel de información municipal
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En la imagen, un chirimbolo de cinco metros de altura por dos de ancho
obstaculiza un paso de cebra (Alicante). Instalado por la empresa Decaux.
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Otro de los impopulares chirimbolos demostrando que la instalación del 
mobiliario puede romper el entorno histórico de una ciudad

consta que alguno de los 
funcionarlos municipales 
sí. Le preguntamos que por 
qué el Ayuntamiento no 
exigía un canon anual, y 
dijo que porque en los plie
gos de condiciones consul
tados, entre los que citó el 
de Castellón también, este 
canon no se contempla . Al 
parecer, el concejal desco
noce que en Castellón el 
canon anual es de ocho 
millones y medio de pese
tas. Argumentó que el mo
biliario que la empresa va 
a instalar le costará entre 
200 y 300 millones de pe
setas pero sin embargo, 
omitió, que en el pliego de 
condiciones hay una 
clausula según la cual 
cuando la contratación ter
mine, la propiedad del mo
biliario repercute en la em
presa y no en el Ayunta
miento, como así ocurre en 
el pliego de condiciones de 
Benldorm, por ejemplo. No

supo el concejal, entrar en 
farragosos trámites legales 
que, por cierto desconocía. 
Reconoció que ios técnicos 
municipales no han realiza
do ningún informe, antes 
de la concesión. Anunció 
que los disminuidos físicos 
pueden estar tranquilos 
porque el Ayuntamiento 
supervisará la Instalación 
del mobiliario y a las em
presas del sector de la pu
blicidad albaceteñas, quiso 
tranquilizarlas diciendo que 
si la empresa 
concesionaria abusa, se 
revisará la concesión.

Aunque las plicas no 
están abiertas, lo que se 
hará a partir del día quince 
, una de las empresas que 
se presentará es 
IMPURSA. Así no los con
firmó su gerente en Alican
te. IMPURSA tiene conce
siones publicitarias simila
res en Benidorm, Denia,

Javea, Concentaina, Oli
va, San Vicente del 
Raspeig, Alfaz del Pi, Al
tea, Alcoy, la mayoría, 
ayuntamientos gobernados 
por el Partido Popular. Es 
la primera vez que aspira 
a una concesión en una 
capital de provincia. Esta 
empresa cuenta con las 
simpatías del Ayuntamien
to y tiene grandes posibili
dades de ser la elegida.

La lucha por la publi
cidad en las grandes capi
tales, desde hace dos 
años, es salvaje. Empresas 
como Decaux, están inten
tando acaparar el mercado. 
En 1995 comenzó su anda
dura en España quedándo
se con la concesión de 
Madrid por la que pagaron 
2.400 millones de pese
tas. El titular de la empre
sa J.C. Decaux, estaba 
condenado cuando se pro
dujo la contrata, por sobor
no al alcalde socialista de 
Lieja (Bélgica), Eduard 
Cióse. J.C. Decaux quie
re la concesión de la publi

cidad en la ciudad de Cas
tellón, lo que ha generado 
de nuevo polémica porque 
la empresa que tenía la 
explotación publicitaria de 
las paradas de autobús era 
DIEXA y el Ayuntamiento 
del P.P. parece que no ha 
reparado mucho en los in
tereses de esta empresa.

Casualmente, en Al
bacete, la empresa que 
explota las marquesinas es 
DIEXA y no se le ha comu
nicado nada por parte del 
Ayuntamiento de la nueva 
contratación que se lleva
rá a cabo. Tiene derecho 
sobre las marquesinas 
para seis años más.

La colocación de carteles en la acera, a veces dificulta al deambular de los
peatones y puede obstaculizar los movimientos de los disminuidos físicos 
por la ciudad
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De momento, sólo toca

oposición y los comercian
tes. No están atentos se pue
den cometer muchos errores 
a la hora de colocarlos. Por 
cierto, el pliego de condicio
nes crea la figura del super
visor. Una persona que se 
encargará de revisar el pro
yecto de la empresa y de que 
se cumpla la concesión en 
todo sus términos. Hemos 
adelantado cual puede ser la 
empresa que opte finalmen
te a la contrata, pero de la 
figura del supervisor no po
demos adelantar todavía 
nada.

El mobiliario urbano que se 
está instalando en las capitales que 
han renovado las concesiones, ha 
empezado a generar protestas en
tre la ciudadanía. En Madrid, los chi
rimbolos, cilindros de cinco metros 
de altura por dos de anchura, fue
ron catalogados de molestos, 
horteras...

Los carteles publicitarios en 
Alicante , como mostramos en la fo
tografías del reportaje, se instalan en 
parques y jardines. Alguno de ellos 
estrecha las calles, otros obstaculi
zan los pasos de cebra y en muchas 
ocasiones tapan los escaparates y 
luminosos del pequeño comercio.

Después de saber que 
IMPURSA optaría a la concesión, vi
sitamos varias de las ciudades en las 
que trabaja esta empresa, para ver 
cuál era el impacto del mobiliario ur
bano. Benidorm es un auténtico 
caos, donde los carteles se tapan 
unos a otros y es difícil separar lo 
que es publicidad de las señales 
meramente informativas. En San 
Vicente y en Javea ocurre lo mis
mo, los lugares preferentes se dedi
can a la publicidad, obviando la in
formación municipal. La señalización 
es agresiva y en ocasiones se colo
can los chirimbolos junto a monu
mentos rompiendo el entorno histó
rico de algunas zonas.

Hasta que la concesión no se 
produzca no podremos ver el pro
yecto de señalización informativa y 
donde caerán los chirimbolos. Si la

— :-------: --------- — — - .............

En la foto de abaj°  se 1,ustra el exceso de mobiliario urbano. En pocos metros hay un semáforo, una cabina u
papelera, un cartel y una farola. Se tapan los escaparates del pequeño comercio y sólo se puede cruzar la calle 
accediendo a la misma por la rampa para minusválidos

Tanto en Madrid como en Castellón y en 
otras ciudades españolas la concesión de 
la explotación publicitaria en suelo 
público ha generado fuertes polémicas

esperar a que se empiece a 
instalar el mobiliario que de 
una forma u otra cambiará la 
imagen de nuestras calles.

▲
Los carteles publicitarios se colocan también 
entre los setos de los jardines y parques 
públicos afeando la imagen de las zonas verdes

Todos rechazaron los chirin

La polémica de los ‘chirimbolos’ callejeros 
llega a Castellón con un dudoso concurso

Agrú depuncin 
■meyas agresiones 
en ti parque 
del Nlnmgó

r i  D D  - i  .  .  -  ^  D e i  y no oeinbloca prórrogas B te|Éf,
ti rP dobla el número do años 
de concesión de «chirimbolos»auoMktt.. m-------- - ---¡SKI"

|  9  Ayuntamiento tyiete ubicados en la ciudad cuando han I  En Madrid, Zaragoza, Valencia y KI I

unas
de

la publicidad 
en Albacete
recortarán

s m t m w m
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Desde su nacimiento la 
imprenta ha experimentado 
n u m e r o s a s  e v o lu c io n e s .

A lo largo de la historia 
sus desarrollos y cambios 
múltiples han supuesto que 
en n u estro s  días alcance 
un  nivel tecnológico que 
su c r e a d o r  jam ás  p u d o  
imaginar.

Artes Gráficas SAN MIGUEL 
p r o p o r c io n a  las ú ltim a s  
n o v e d a d e s  in d u s t r ia le s ,  
brindando a sus clientes una 
em presa  en pleno apogeo 
vanguardístico.

56 46 - Fax. 967-2419 50- Apilo. 933 - 02080 Albacete.
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■  LA VOZ José Luis Cornejo Gallegi
Muere en ac< 

Jefe Prov

A veces la vida tiene 
estas extrañas paradojas. 
Lo que menos podía lle
gar a imaginarse José 
Luis Cornejo Gallego, 
Jefe Provincial de Tráfico 
en Albacete, es que él, 
precisamente él, que lle
vaba 34 años prestando 
servicio a todos los espa
ñoles en la red de tráfico, 
se dejaría la vida en la 
carretera convirtiéndose, 
así pues, en un suma y si
gue más de la infortuna
da estadística de falleci
dos por accidente de trá
fico en las carreteras es
pañolas . En lo que va de 
año en la provincia de Al
bacete se han registrado 
443 accidentes con un 
saldo de 47 muertos, con 
el único balance positivo 
en tierras albaceteñas de 
un solo herido en las ope
raciones de salida de Ju
lio y Agosto.

El pasado domingo, 7 de sep
tiembre, sobre las 12,40 horas per
día la vida José Luis Cornejo, 55 
años, jefe provincial de tráfico de Al
bacete, cuando el coche Peugeot 
matrícula AB-7683-I se salía de la 
carretera dando varias vueltas de 
campana a la altura del kilómetro 
80,900 de la nacional 330 en el tér
mino municipal de Almansa. En el ac
cidente resultaron heridos de carác
ter grave su mujer de 53 años y sus 
dos hijos de 21 y 15 años.

El lugar de la vía donde tuvo 
lugar el luctuoso suceso no tenía unas

especiales características de peligro
sidad, ni al parecer el vehículo circu
laba a más velocidad de la permiti
da, por lo que se ha especulado con 
que al Jefe Provincial de Tráfico, que 
conducía el coche, le dio una indis
posición momentánea -se piensa que 
fue una lipotimia- fruto de la cual per
dió el control del coche saliéndose de 
la carretera.

José Luis Cornejo llevaba nue
ve meses en Albacete desempeñan
do su cargo de Jefe Provincial de Trá
fico al que había accedido tras un 
tiempo de subjefe de tráfico en Ali
cante. Su labor en nuestra provincia

mereció el reconocimiento general 
por su constante preocupación en la 
mejora de la red vial y su especial 
sensibilidad en el buen desarrollo de 
las diferentes campañas de tráfico.

Este año más 
accidentes que el 

pasado
La muerte del Jefe Provincial 

de Tráfico de Albacete no es sino una 
más de las que este año y hasta la 
fecha tuvieron lugar en las carrete-
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, llevaba nueve meses en Albac ete
idente de tráfico el 
incial de Tráfico

ras españolas y que según recientes 
declaraciones del Ministro del Interior, 
Mayor Oreja, suponen un incremen
to del 3,9% en índice de siniestralidad 
respecto al mismo período del año 
anterior.

Sólo en el mes de Agosto los 
siniestros de circulación aumentaron 
un 17,5% respecto al mismo mes del 
año anterior. Este espectacular au
mento en las muertes por accidente 
de trafico es lo que ha motivado que 
el titular de Interior anunciara un “plan 
de choque” en el que el Gobierno ha 
mostrado su deseo de implicar a to
das las instituciones del país para el 
estudio de sus causas. Como prime

ra medida anunció la convocatoria 
extraordinaria del pleno del Consejo 
Superior de Tráfico y Seguridad vial 
para finales de septiembre y la crea
ción de una Comisión interministerial 
sobre seguridad vial. De igual forma 
el ministro ha pedido comparecer 
ante el parlamento para plantear una 
reflexión profunda sobre las causas 
del aumento de los accidentes y las 
medidas para atajarlo.

En rueda de prensa reciente el 
ministro puntualizó que “las cifras de 
accidentes no son cifras 
macroeconómicas, hablamos de 
vidas y de tragedias” en alusión a 
que primero se realizará una reflexión

sin prec¡p¡tdu:¡ones y luego se esta
blecerán laccmedidas concretas que 
podrían adcatarse para tratar de dis
minuir los dniestros de circulación. 
Por otra palae, al hablar de las cau
sas, el miniocro negó con rotundidad 
que haya cuido instrucciones a la 
Guardia Civo de Tráfico para que sea 
más toleranci con los conductores.

Desdicla Dirección General de 
Tráfico se [ lesentará un informe al 
Consejo Su'rerior de Tráfico y Segu
ridad Vial dctude se estudia la posibi
lidad de cambiar los límites de velo
cidad, y recuerda que un 93% de los 
accidentes lem evitables puesto que 
son debidosia vulneración de las nor
mas, somndlencia o distracciones, 
mensaje es^u último que transmitirá 
próximametlae a toda la sociedad.

3

Sociedad Cooperativa de Transportes Albac de

SOGOTRAL
Pol. Ind. Campollano, Calle F, 13 - Tlf. 21 58 42/41 

Apartado 5091 - 02006 ALBACETE
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La CCM se vuelca con la 
figura de Samuel Flores

■ LA VOZ

La fig u ra  de S am u el 
Flores, como una de las ban
deras taurinas de nuestra  
tierra, ha salido más reforza
da, si cabe, de la Feria de 
1997. La Caja de Castilla La 
Mancha, ha acertado de p le 
no cuando lo invitó para re
forzar la exposición del p in 
tor taurino Núñez Cortes que 
ha sido todo un éxito. La mis
ma fue presentada por el g a 
nadero albaceteño que con su 
presencia dio marchamo de 
calidad a dicha exposición.

Han sido más de dos mil 
personas las que han pasado 
por la sala de exposiciones de 
la Caja de Castilla La M an
cha para admirar la obra del 
veterano pintor.

Esta vez, la Caja de Cas
tilla La Mancha en Albacete 
a través de su sección de la 
Obra Social, ha sabido tener

buen gusto y ganas de vol
carse con el mundo del toro, 
que tantos seguidores tiene 
en nuestra ciudad y en nues
tra tierra. Todo un lujo, sa 
biendo como se están co ti

zando y lo persegu i
dos que se en cu en 
tran por las entida
des bancarias este  
tipo de exposiciones. 
Todo un hito, sobre 
todo por el glam our 
que dio al acto  la 
presencia  del gan a 
dero. Es p a lm a rio  
que la presentación  
de cualquier exposi
ción se convierte en 
un acto social de im 
portancia  contando  
con personajes como 
Sam uel F lores. La 

figura de Samuel Flores bri
lló con luz propia de nuevo, y 
mostró en las palabras de su 
presentación la gran calidad  
humana de la que hace siem 
pre gala.
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Pregonero 
de lujo

Y casi al hilo de 
la presentación pictó
rica de la CCM, don
de Samuel Flores fue 
recibido en olor de 
multitudes fue en la 
presentación de la Fe
ria Taurina. Samuel 
Flores, presentado  
por el p restig ioso  
crítico de toros, Vi
cente García, p ro 
nunció el pregón, en el que 
fue glosando la historia del 
toreo albaceteño recordando 
una por una sus grandes f i 
guras, además de revivir de
lante del pueblo albaceteño, 
que asistió al acto, sus prim e
ros recuerdos con el mundo 
de los toros.

E sp ecia l m ención hizo  
Samuel Flores en su discur
so, a su tío  a b u elo  (tío  
Sam uel), que fue el que lo 
introdujo desde chaval en la 
magia del toro. Tuvo p a la 
bras de elogio al diestro que 
más ha paseado el nombre de 
Albacete por el Planeta tau
rino patrio, Dámaso Gonzá
lez. La platea del Auditorio  
M unicipal, que estaba aba
rrotada, coreó con aplausos 
las fra ses  em ocionadas de 
Samuel Flores.

Deseó suerte a los toreros 
en la Feria de Albacete, pero 
por encima de todos, a los que 
llamó sus paisanos, a los to
reros de A lb acete . Sam uel 
Flores, paseando la bandera 
de Albacete por donde quiere 
que va . Todo un acierto por 
p a rte  de la CCM  y p o r  el 
Ayuntamiento.

H an sido m ás de dos mil personas las 
que han  pasado por la sala de 

exposiciones de la Caja de Castilla La 
M ancha para adm irar la obra del 

veterano pintor
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La bella y el futbolista 
entre toros y toreros

Rosa Cabello, Miss Albacete, y  
Antonio Gómez, ju g a d o r  d el A lb a c e te  
se  fu e ro n  a los to ro s  a p a s e a r  ese  rec ién  
e s tr en a d o  n ov ia zg o . Querían ver a Jo- 
selito, Litri y José Tomás como ha
cían arte por el pitón derecho y por  
el izquierdo.

S e q u ed a ro n  con  las  g a n a s , a u n q u e  
no p e r d ie r o n  la  so n r isa  p o r q u e  e l a m or  
es tá  p o r  en c im a  de una m a la  fa en a  o de 
un morlaco descastado.

El público de ta n to  m ira r  a l a lb e-

ro a la e sp era  de una  m ia ja  de a leg r ía  
ta u rin a , em p ezó  a m ira r la  a e lla  qu e r e 
lu c ía  b a s ta n te  m ás q u e  lo q u e  se e s ta b a  
v ien d o  en tre  te r c io  y  terc io . A Antonio 
se le veía contento p o r q u e  el 3 -0  a l L e 
va n te  p a r e c e  q u e  lo r ed im ió  d e l 5 -1  d el  
A la v és , y  a d em á s  su chica estaba ra
diante y lucía más que el traje de 
luces verde manzana y oro del Li
tri. L a  b e lla  y  e l fu tb o l is ta  - q u e  no la  
b es tia - d ie ro n  c o lo r  a una  ta rd e  d e s c o 
lo rid a .
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C T U A L I D A D

Debajo de la pequeña som
bra de sus gorras de diseño, s i 
g u ie r o n  a ten to s  la  in ca n sa b le  lu 
ch a  de to rero s  p o r  s a ca r  a lg o  de  
d on d e  no lo h a b ía . S ó lo  José To
más p u s o  a r te  y  em p eñ o  lo qu e  
no le v a lió  p a r a  n a d a  p o r q u e  se  
‘ja rto” de p in ch a r  a l m oru ch o  no  
se cu a n ta s  tr o p ec ien ta s  veces. P or  
la ca b eza  de Antonio p a s a r ía  la  
m ism a  s e n s a c ió n  de c u a n d o  la  
p e lo ta  no o b ed ece  a los d eseo s  de  
q u ien  la m a n eja . La tarde p a 
recía estar más en las gradas 
que en el albero. E l c r u ce  de  
m ira d a s en tre  unos y  otros, el d e s 
c u b r i m i e n t o  d e  “ m ira quien  
está allí , ¿no es esa miss A l
bacete y su novio?, parece que 
es guapa esa chica” se  c o n v ir 
tió  en  e l e n tr e te n im ie n to  de una  
ta rd e qu e se  fu e  y en d o  p o c o  a p o co  
s in  una m a la  o re ja  q u e  p a sea r .

Debajo de la pequeña sombra de 
sus gorras de diseño, siguieron 
atentos la incansable lucha de 

toreros por sacar algo de donde 
no lo había
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FABRICA DE EMBUTIDOS

^ Tl0̂  
*  i . n  *
CISELIA

50 AÑOS DE EXPERIENCIA
M ORCILLAS, GUARRA Y  SALCH ICH AS 

SALCH ICH ON Y  CHORIZO

FABRICA:
POLIGONO IN D U STR IA L CAMPOLLANO, CALLE D, N° 9

TELF. 21 83  66  
ALBACETE
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R e p o r t a j e

Javier Palomero

“C a d a  a ñ o  se d e s t r u y e n  en  el 

m undo  45  m illones de h e c tá re a s  de 

bosques, de los cu ales  15 m illones co

rre s p o n d e n  a selvas tropicales. A este  

ritm o, se calcula  que de no to m a rs e  

m ed id as  u rg e n te s  p a r a  f r e n a r  la  d e 

forestación, p a ra  el año 2 .0 4 0  los bos

ques h a b rá n  desaparecido  de la faz de 

la  t ie r r a .  La ta l a  y q u e m a  de bosques 

y la  d ev asta c ió n  p a u la t in a  de las  zo

n a s  s ilv e s tre s  c a u s a n  la  d e sap a ric ió n  

de m ás de 5 0 .0 0 0  especies de a n im a 

les y p la n ta s  del p la n e ta ”, p a rt ie n d o
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de e s ta  in q u ie ta n te  r e a l id a d  p a r a  el 

m a n te n im ie n to  de la  v id a  en  n u e s tro  

s is te m a , la  O b ra  Social de C aja  M a 

d rid  en  colaboración  con la  C o n se je 

r ía  de E d u cació n  y C u l tu r a  de la  J u n 

t a  de C o m u n id a d e s  de C a s t i l l a  L a  

M a n c h a  y el M useo de A lb acete  h a  d e 

sa rro lla d o  u n a  exposición con u n  c a 

r á c t e r  e m in e n te m e n te  d iv u lg a tiv o  y 

que bajo el t í tu lo  “Los teso ro s  de la  

S e lv a ” h a  llegado a A lbacete  donde e s 

t a r á  a b ie r ta  al público h a s t a  el 14  de 

O ctu b re  en  el M useo de A lbacete.
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Esta exposición ha 
sido elaborada con el cri
terio de formación 
medioambiental que pre
tende desvelar como son 
las selvas del mundo, dón
de están ubicadas, cómo 
están formadas, las rique
zas de fauna, flora y geo, 
cómo se conservan y la fra
gilidad sobre la que se sos
tienen.

La exposición está 
montada con un sentido 
muy pedagógico donde, a 
través de paneles lumino
sos interactivos y vídeos, 
se van explicando todos los 
tesoros que esconden las 
diferentes selvas vírgenes 
que aún existen en el mun
do con un material gráfico 
original y excelente, pro

ducto de varias expedicio
nes realizadas a lo largo de 
15 años por el equipo for
mado por Pedro Velasco y 
Paloma Delgado, especia
listas en el estudio de la 
naturaleza y en especial de 
los insectos.

Un exhaustivo reco
rrido por las selvas 
neotropicales de América 
Central y el Amazonas; las 
africanas del Congo, 
Uganda y Zaire; las 
indoaustralianas de 
Malasia, Thailandia, Bor
neo, Sumatra y Java, dan 
paso a un estudio sobre la 
composición de las mis
mas, sus ecosistemas y su 
biodiversidad.

A través de los dife
rentes paneles y en una

secuencia perfectamente 
diseñada y asimilable, se 
habla de la riqueza vegetal 
y de las materias primas y 
elementos botánicos de los 
que el hombre obtiene bue
nos rendimientos, caso de 
multitud de árboles que son 
sacrificados para obtener

celulosa u otros que son 
empleados para la cons
trucción. Se exponen ma
deras como el amaranto, la 
caoba, el ébano, la 
jacaranda o el cedro, ma
teriales nobles sobre los 
que se aboga en esta ex
posición por una racional y 
sostenible explotación. El 
oxígeno que las masas 
verdes aportan a la atmós
fera al realizar la fotosínte
sis es esencial para la vida.

Riqueza animal y te
soros geológicos van com
pletando el sentido 
divulgativo de esta exposi
ción, que muestra una pe
pita real de oro, así como 
otros minerales extraídos 
del subsuelo de las selvas 
tropicales donde se pue
den apreciar el cobre, el 
plomo o la plata en estado 
puro, y también una muy 
interesante muestra de jo
yas como el diamante, la 
esmeralda, la malaquita o 
el cristal de roca. Todos es
tos tesoros minerales son 
muy apreciados por el 
hombre.

Sin duda lo más es-

en el Muse Ibacet
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pectacular de esta exposi
ción se encuentra en una 
pequeña muestra de ani
males vivos muy interesan
tes por su rareza. La estre
lla de la exposición es una 
serpiente pitón de 3 metros 
de largo y 18 kilos de peso 
traída de un criadero en 
cautividad de Madras (In
dia), una pequeña y rosa
da serpiente albina, un 
sapo australiano y una ara
ña gigante llamada Migala 
conforman el elemento vivo 
que le dan a esta muestra 
una mayor naturalidad 
transportando al especta
dor por unos momentos a 
esos lugares.

Un recorrido por la 
microfauna de las junglas, 
selvas y bosques del pla
neta da paso a los paneles 
finales donde se habla de 
las expediciones y del es
tudio y conservación de la 
naturaleza. Esta exposi
ción pretende ser una lla
mada a la conciencia colec
tiva sobre la importancia 
que tiene la conservación 
de estos espacios natura-

aam qM P i

les tal como son y con un 
desarrollo sostenible de 
acuerdo con el equilibrio 
que el medio requiere. El 
mensaje es que no se de
ben explotar las ri
quezas naturales 
hasta que se ago
ten, sino que hay 
que buscar alterna
tivas para que esas 
riquezas se pue
dan producir de 
una manera racio
nal y puedan man
tenerse durante si
glos con un desa
rrollo sostenible

donde debe erradicarse la 
sobreexplotación y la 
deforestación de nuestro 
planeta. Conocer un poco 
más nuestro entorno es el

primer paso para entender
lo y protegerlo en su justa 
medida, algo que esta ex
posición contribuye a que 
así sea.B

r-ir ■ -
PE9SSÉS

(S
■ a

CONSTRUCCION Y PROMOCION DE VIVIENDAS

OTOSA
Feliz Feria 1.997
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Hay gente que se

preocupa por los detalles,

gente para la que la calidad

es parte esencia! de sus exi

gencias. Nosotros también

por ello solo ofrecemos lo

que nosotros compraríamos

calidad y solo calidad.

VIVIENDAS DE ALTO STANDING
EQUIPADAS CON:

... 1
BAÑERA HIDROMASAJE 

PREINSTALACION AIRE ACONDICIONADO 

SISTEMA ALARMA: ROBO E INCENDIO 

TERMOSTATOS AUTOMATICOS EN DUCHA

MARMOLES Y PARQUET 

PERSIANAS AUTOMATIZADAS

FUYCO
CUIDAMOS LOS DETALLES 

TELF. INFORM ACION967/ 52 10 25
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■  Miguel Nieto

Desde la distan

cia  que m arca el 

tiem po y el reposo 

con que se analizan 

los acontecimientos, 

Juan Pedro de Agui- 

lar, reflexiona en voz 

alta sobre su etapa en 

Albacete al frente del 

Cultural, afirmando 

que por culpa de la 

política no pudo de

sarrollar los numero

sos p ro y ec to s que 

para la cultura pro

vincial había diseña

do. A pesar de ello, 

dice no tener resenti

miento contra nadie 

porque tiene una vi

sión positiva del año 

que estuvo en el car

go. Prefiere mirar al 

futuro y cuando se le 

insiste sobre su ges

tión señala que “el 

tiempo me dará la ra

zón”. A la hora de en

juiciar a determ ina

dos p o lítico s, pasa 

por alto a la oposi

ción y d eclara  que 

prefiere que quede en 

el anónimo su opinión 

sobre el comportamien

to de Emigdio de Moya 

en la última etapa.

Juan Pedro de Aguilar, director de teatro

“Hubo gentes del PP 
que bailaron la danza 

de la traición y jugaron 
para que cayera al 

frente del Cultural”
Miguel Nieto.- ¿Cómo 

ha sido el tránsito desde 
que dejó de dirigir el Cultu
ral Albacete?

Juan Pedro de 
Aguilar.- Tranquilo. Estoy 
montando una comedia 
con uno de los mejores 
compositores de jazz del 
momento, Santiago de la 
Vega. Ahora voy a ir a 
México. Prepararé tam
bién el curso. Por otro 
lado tengo una cátedra 
en la escuela de canto. 
En definitiva, es un mo
mento de oferta y deman
da, y además soy funcio
nario excedente de la 
Comunidad de Madrid, 
con la que podría iniciar 
algún proyecto.

M.N.- ¿Cómo defini
ría la etapa de Albacete?

J.P. de A.- A pesar 
de las dificultades, en la 
etapa de Albacete se

plantaron muchas cosas 
buenas que espero que 
sigan creciendo. Por 
ejemplo el Festival de 
Chinchilla, que me han 
dicho que ha sido un éxi
to, y también el descubri
miento de la ciudad ro
mana de Libisosa, que 
fue un hallazgo del que 
todavía no se han dado 
cuenta el valor que tiene, 
a tan sólo unos pocos ki
lómetros de la capital, 
¡una ciudad Romana 
augustea! y tantos pro
yectos...

Fui cabeza 
de turco por 
culpa de la 

política

M.N.-¿Los ha olvida
do?

J.P. de A.-No, sigo 
los hijos que engendré. 
Albacete se merece eso y 
mucho más. ¡Quedaron 
tantos proyectos magní
ficos sin iniciar!. Como 
por ejemplo la cataloga
ción del tesoro artístico 
provincial, hoy en día 
muy deteriorado, con 
obras al borde de la pér
dida total por el deterio
ro.

M.N.-¿La palabra 
rencor tiene presente?

J.P. de A.-Está todo 
olvidado. Las cosas ma
las crean mala sangre y 
ocupan tiempo mental y 
no estoy dispuesto a gas
tar ese tiempo porque lo 
quiero para mí.

M.N.-¿Se portaron 
bien con Juan Pedro de

“Emigdio de Moya juega a su política. 
Fue valiente en su momento pero el epílogo 

prefiero que quede anónimo”
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Aguilar?
J.P. de A.-Hubo gen

te que me hizo mucho 
daño, pero paso de ellos. 
Fueron bastantes y de 
distintos colores, pero la 
calle me apoyó, muchas 
personas me ayudaron y 
yo prefiero quedarme con 
estos últimos.

“El mayor 
apoyo lo 

encontré en el 
PP, aunque 
algunos se 

echaron 
atrás”

M.N.-¿Se sintió trai
cionado?

J.P. de A.-Fui un ca
beza de turco por culpa 
de la política. Llegué a 
Albacete con inocencia y 
entusiasmo pero hubo 
una serie de intereses

pueblerinos, mezquinos 
por todos los bandos po
líticos, incluido el PP, que 
se cruzaron en el camino. 
Debo señalar, sin embar
go, que el mayor apoyo lo 
obtuve de este partido, 
aunque algunos, al final, 
bailaron la danza de las 
traiciones junto con otros 
intereses en mi caída.

M.N.-¿Nombres?
J.P. de A.-Prefiero 

no decirlos.
M.N.-¿Albacete le 

debe algo?
J.P. de A.-No se pue

de decir que le debo ni 
me debe. Fui con proyec
tos que hubieran hecho 
crecer culturalmente a 
Albacete. Unos siguen, a 
otros les cortaron las 
alas, como a la orquesta, 
que la dejaron con vuelo 
de gallina.

M.N.-¿Y de su desco
nocido contrato...?

J.P. de A.-Dije en la 
primera rueda de prensa 
que quería cobrar lo mis
mo que el anterior direc
tor. Me pagaron el sueldo

y punto, pero no había 
nada que lo distinguiera 
del anterior.

“Las facturas 
de la Junta: 

mucho ruido y 
pocas nueces. 

Se ha
sobreseído el 

caso”
M.N.-¿Se atreve a 

volver a Albacete desde su 
faceta de director de tea
tro?

J.P. de A.-Ofreceré 
mi espectáculo cuando lo 
tenga montado.

M.N.-¿Y su conflicto 
con la Junta de Castilla-La 
Mancha por aquellas sub
venciones que recibió, en 
qué quedó?

J.P. de A.-No había 
ni chicha ni limoná. No 
han podido seguir ade

lante. En uno de los con
flictos se ha sobreseído 
el juicio y en el otro es
pero que sea olvidado 
puesto que tampoco hay 
materia. Creo que todos 
ganaríamos más lleván
donos bien y trabajando 
juntos por la Cultura de 
nuestra región.

M.N.-¿Por qué no 
pudo seguir como director 
del Cultural Albacete?

J.P. de A.- Por guerras 
políticas personalizadas. La 
política ha hecho daño a la 
cultura, ha podido más la ri
validad que el bien co
mún.

M.N.-¿Y su concien
cia como está?

J.P. de A.-Muy tran
quila. Mi gestión fue cla
rísima, igual que las 
cuentas. Estoy convenci
do de que le di a Albace
te lo que necesitaba, si 
no pude más es porque 
no me dejaron.

M.N.-¿Cómo queda
ron sus relaciones con el 
presidente de la Diputa-
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N T R E V I S T A

ción, Emigdio de Moya?
J.P. de A.-Bien, pero 

tengo las imprescindi
bles.

M.N.-¿Se sintió ven
dido?

J.P. de A.-No puedo 
opinar así. No quiero ha
cer juicios. El tiempo me 
dará la razón. Fue un año 
difícil y magnífico, en el 
que inventé cosas y se 
continuaron otras del an
terior director. El proble
ma fue que gentes que no 
saben de cultura, con 
unos criterios muy anti
guos y mezquinos, inter
vinieron más de la cuen
ta. Me sorprende que los 
artistas e intelectuales de 
Albacete no se hayan uni
do para marcar normas y 
tener voz y voto sobre 
sobre cosas fundamenta
les, como el patrimonio 
provincial, la adquisición 
de bienes artísticos 
etc.,que no se conocen ni 
se piensa en ellas porque 
no hay mentes profesio
nales en el campo de la 
cultura provincial. Alba
cete está muy dormido en 
el mundo de la cultura y 
los artistas, los pintores, 
los intelectuales de Alba
cete viven una vida con 
poca unión y solidaridad, 
a veces, con tremendas 
rivalidades internas que 
no les permite 
proyectarse en el mundo 
internacional. Me gusta
ría que tomaran concien
cia e intervinieran en la 
vida cultural de Albacete 
a través de un gran colec
tivo.

M.N.-¿Es una critica 
a los intelectuales?

J.P. de A.-No quiero 
que se entienda así pero 
deberíamos mover la cul
tura de una forma prácti
ca y moderna, no con ver

sos en los pe
riódicos de la 
feria.

M . N . - 
¿Está confor
me con la ges
tión que se • • • • • <  
está haciendo 
del Cultural?

J.P. de A.-No sé 
como lo están gestionan
do, pero tengo claro que 
el Cultural sin una verda
dera situación democrá
tica no tiene razón de ser. 
Los partidos políticos no 
han querido ni han sabi
do convivir como en la 
anterior etapa. Ha preva
lecido la política al inte
rés cultural, con perjuicio 
para los ciudadanos. Se 
debe reinventar el Cultu
ral de Albacete para de
jar de ser un coto de un 
sólo partido y recibir el 
apoyo de todos.

M.N.-¿Usted hizo

“El Cultural 
hay que 

reinventarlo”

caso a 
la pre
sión po
lítica?

J.P. 
de A.- 
A te n d í 
al arte y

pasé por encima de cual
quier sentido partidista.

M.N.-¿Se sintió de
cepcionado?

J.P. de A.-La vida es 
así y de ella aprendí una 
gran lección. Por una fac
tura legítima de 400 pese
tas me estuvieron llaman
do ladrón en los periódi
cos. Es, repito, una lec
ción grande que te hace 
perder la soberbia.

M.N.-¿Le dejó herido 
aquella etapa?

J.P. de A.-Me hizo 
mella pero no demasiado. 
Digamos que fue un pe
queño hachazo en el 
tronco que no llegó a pro-

M.N.-¿Volve-

J.P. de A.-Sí, 
los partidos po

se pusieran 
acuerdo, pero 

por poco tiempo, 
consolidar lo 
se comenzó, 

todas formas 
que no sería 

más acertado, 
buscar otro

M.N.-¿Odio? 
J.P. de A.-La 

llegó a 
anidar en mí. Me 
pasé muchas ho
ras con los ojos 
como platos sin 
comprender como 
había gente que 
empleaba todo su 
tiempo en deni
grarme, al tiempo 
que ellas mismas se 

descalificaban para siempre 
por calumniadoras, 
despóticas y controladoras. 
Tuve odios momentáneos, 
se me alteró la tensión, me 
dieron rabietas temporales.

M.N.-¿Qué recuerdos 
le trae el nombre de 
Evaristo Navarro?

J.P. de A.-Persona 
muy lejana, que no la co
nozco, y no me da ni frío 
ni calor.

M.N.-Ramón Sotos.
J.P. de A.-No me 

paro a definirlo.

M.N.-Emigdio de 
Moya.

J.P. de A.-Político 
que juega a su política. 
En un momento fue va
liente y me defendió, por 
lo que le di las gracias. El 
epílogo prefiero que que
de anónimo porque inter
vinieron algunos traido
res y envidiosos. Muchos 
fantasmas... ■
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SERVICO AGRARIO Y MEDIOAMBI ENTAL

El Banco Central Hispano ofrece a miles de agricultores y ganaderos, todo un campo de colabora
ción. Productos y servicios para trabajar. Soluciones concretas para crecer.

- Cuenta Campo: con alto interés, seguro de accidentes y tarjeta 4B.
- Crédito Campo y Préstamo Campo en las mejores condiciones.
- Servicio de Información de Ayudas Agrarios: información completa y gratuita de todas las ayudas 

agrarias que ofrece la UE, el Estado español y las Comunidades Autónomas.
- Seguros agrarios.
- Suscripción gratuita a la revista Pulso Agrario para los titulares de Cuenta Campo.

Central Hispanc!
Infórmese en cualquiera de las 2.600 oficinas del Central Hispano o llamando al 902 24 24 24.
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N T R E V I S T A

La Asociación Cultural del GRUPO DE DANZAS MAGISTERIO

Q uedé con ellos en  u n a  c é n tr ic a  ca

fe te r ía  y, como casi siem pre , fui yo q u ien  

llegó ta rd e .  Allí e s ta b a n  e s p e rá n d o m e  

A lberto  S áinz  (P re s id e n te  del G rupo de 

D a n z a s  M a g is terio )  y C a rm e n  G u e rre ro  

(Vocal res p o n sa b le  de los m edios de co

m u n icació n ) con su s cafés, su s  to s ta d a s  

y to d a  la  s im p a tía  que sa b e n  derrochar; 

ib a n  a c o n ta rm e  la  h is to r ia  de u n  grupo 

que desde hace  2 0  años se h a  en ca rg ad o  

de d ifu n d ir  n u e s t r a s  ra íces  por casi todo 

el p la n e ta ,  e s tá n  orgullosos de se r  a lba- 

ceteños, por lo que d is f r u ta n  e n se ñ a n d o  

lo que llev an  d en tro . A lo largo  de la  e n 

trev is ta ,  fueron  m u ch as  las p e rso n as  que 

se p a ra ro n  en la  m e s a  p a ra  p r e g u n t a r 

les cómo te n ía n  que p e in a rse ,  de qué co

lor te n ía  que se r  el t r a je  o, s im p le m e n 

te, p a r a  sa lu d arlo s .  Y es que, en  lo que 

se refiere  a folklore albaceteño , ellos son 
los que m ás saben.

«Durante 
estos 20 años 

hemos
recogido más 
de cuarenta 
danzas y un 
centenar de 
canciones»

■ Beatriz López Moreno

-Beatriz López: 
¿Cómo surgió la ¡dea de 
crear un grupo de danzas 
en nuestra ciudad?

-Alberto Sáinz: La 
idea nació en la Escuela 
Universitaria de Magisterio. 
Ángela Domínguez (la di
rectora) y sus compañeros 
del Departamento de Edu

cación Física hablaron de 
llevar a cabo una actividad 
paralela, y qué mejor que 
un grupo de danzas con los 
bailes tradicionales de Al
bacete como actividad pro

pia de la educación física.
En 1977 comenzó a 

formarse el grupo, en el 78 
la asociación ya contaba 
con el grupo de música y 
pudimos empezar a actuar.

-B.L: ¿Con qué obje
tivos se fundó el grupo?

-A.S: Desde sus ini
cios nuestro objetivo fue 
concienciar al pueblo de 
Albacete de la validez y ri
queza de nuestras costum
bres y tradiciones, centrán
donos en la música, el bai
le popular y los trajes más 
significativos. Nuestro em
peño durante estos 20 
años ha sido difundir aque
llos aspectos tradicionales 
para que conociéndolos se 
les valore y se asuman
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como propios, como algo 
nuestro. De ahí que el pro
ceso que seguimos sea el 
de recoger y recopilar, en 
el lugar de origen, el mate
rial folklórico, analizarlo y 
posteriormente, plasmarlo 
en el escenario lo más fiel
mente posible, sin que pier
da su esencia.

Carácter
internacional

-B.L: ¿Cuál fue vues
tra primera actuación?

-A.S: La 1a actuación 
la llevamos a cabo en In
glaterra, antes incluso de 
actuar en España. Fue en

1978 en un festival llama
do «de Jóvenes», llevába
mos un repertorio de cua
tro bailes: La Jota de Alcalá 
del Júcar, la seguidilla de 
San Pedro, un fandango y 
la manchega de Albacete; 
ahora, veinte años des
pués, tenemos recogidas 
más de cuarenta danzas, 
un centenar de canciones 
y hemos realizado más de 
600 actuaciones.

-B.L: El grupo debutó 
fuera, ¿os caracteriza esto 
de algún modo? A.S: Sí, 
el primer artículo de los 
Estatutos dice que hay 
que difundir, propagar y 
llevar todo lo que sea 
manchego a la provincia, 
la región, la nación y ei

exterior.
-B.L: ¿Han 

hecho realidad 
lo propuesto en 
ese primer artí
culo?

-A.S: Esta
mos convenci
dos de que sí, aunque to
davía nos quedan muchos 
lugares que visitar, hemos 
estado en 160 países, en
tre los que podemos des
tacar Francia, Bulgaria, 
Suiza, Slovenia, Israel,... y 
Argentina, de donde volvi
mos hace unos días.

-Camen Guerrero: En 
casi todos estos sitios nos 
han pasado cosas muy cu
riosas, pero me gustaría 
destacar el hecho de que 
en muchos de estos luga
res ha venido gente emo
cionada diciendo que él o 
su familia habían nacido en 
nuestra tierra. La satisfac
ción que sentimos en estas 
ocasiones es realmente 
maravillosa.

-B.L: ¿Y en cuanto a 
la provincia, la región y la 
nación?

-A.S: La provincia y la 
región ya están recorridas, 
pero este año, como casi 
siempre, nos han visto más 
fuera que dentro. Hemos 
estado en tres ciudades de 
Valencia, comunidad a la 
que vamos mucho porque 
siempre que hay algo rela
cionado con La Mancha 
nos llaman a nosotros, en 
esta zona hay mucha in
quietud por nuestra tierra. 
Por el Norte también he
mos ¡do; de Ermua, locali
dad que tristemente es co
nocida por todos, nos lla
maron el pasado año, pero 
por una serie de actuacio
nes que ya teníamos com
prometidas no pudimos ir. 
España ya está recorrida, 
incluidos los dos archipié
lagos, sólo nos falta por vi
sitar Logroño.

L a se c c ió n  m a scu lin ad  el grupo en  E slo v e n ia

-B.L: ¿Cómo organi
zan las actuaciones?

-A.S: En enero mar
camos una programa
ción, aquí aparece lo que 
nos gustaría y lo que 
realmente podemos ha
cer, por eso elegimos 
unas actuaciones u otras 
dependiendo del presu
puesto que tengamos.

-B.L: ¿De dónde vie
ne ese presupuesto?

-C.G: Casi todo de 
nuestro bolsillo, nosotros 
con esto no ganamos 
nada, es sólo una actividad 
de aficionados. Lo que sí 
pasa ahora que ya nos co
nocen, es que nos llaman 
de muchos sitios y nos di
cen: «¿Queréis actuar?, 
pues venios para acá que 
nosotros os pagamos los 
gastos en cuanto lleguéis». 
Entonces, lo único que en 
estos casos tenemos que 
poner nosotros es el dine
ro del viaje. Actuamos a 
cambio de convivir con la 
gente, conocer otras cultu
ras y enseñar la nuestra, 
¿qué mejor modo de ha
cerlo?

-B.L: ¿Tenéis algún 
tipo de subvención para fi
nanciar los actos?

-C.G: Nos gustaría 
decir que sí, que lo que nos 
dan sirve para algo, pero 
las ayudas que nos dan 
son tan pequeñas que no 
nos servirían ni para poner 
la caseta de la feria.

-B.L: El último viaje 
ha sido, siguiendo con el 
carácter internacional del 
grupo, a Argentina. ¿Qué 
podéis contarnos de este 
país?
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domina el refajo 
«encañonao»,por supues
to, puede haber más refa
jos pero el que se usaba en 
esta zona era el que noso
tros llevamos. Hemos In
vestigado mucho y tene
mos datos de archivo que 
dicen que el traje típico es 
el que nosotros llevamos.

-C.G: Se dice que 
hay muchos tipos, que no 
hay uniformidad, pero 
esto no es así. El traje 
que nosotros llevamos es 
el que, lo quieran o no, re
presenta a nuestra zona. 
Nuestro refajo es el que, 
por tradición, se ha utili
zado siempre, hay quien 
se viste de una determi
nada manera porque le 
gusta (llevan el refajo de 
Albacete con la camisa 
de Villarrobledo, por 
ejemplo), pero han de sa
ber que no llevan el traje 
tradicional manchego, 
sino que llevan una 
remezcla que en el fondo 
no representa nada.

-B.L: ¿Habéis llevado 
a cabo alguna labor para 
que la gente sepa cómo ha 
de ser el traje?

-C.G: Los componen
tes de nuestro grupo han 
desarrollado una enseñan
za no sólo en los barrios de 
nuestra ciudad, sino en 
toda la provincia; de ahí 
que nos sintamos tan satis
fechos por la difusión que 
han tenido nuestras ense
ñanzas. A principios de los
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-C.G: Este viaje lo 
hemos hecho con motivo 
del vigésimo aniversario y 
aprovechando la ocasión 
de que Albacete se ha her
manado con la ciudad de 
Reconquista. Hemos lleva
do a este país el primer tes
timonio cultural albaceteño, 
estuvimos cinco días en 
Reconquista y a partir de 
ahí elaboramos una gira 
desde Buenos Aires hasta 
Paraguay.

Allí nos hemos senti
do «huéspedes de honor» 
y la experiencia ha sido 
maravillosa, cada momen
to tenía su chispa.

Yo nunca me he sen
tido embajadora cultural, a 
pesar de que en todos los 
sitios nos han asegurado 
que lo éramos, pero es que 
aquí nos lo han hecho sen
tir, nos han considerado 
gente muy importante.

Lo que más ha gus
tado a los argentinos es 
que Albacete tuviera tan
tos ritmos, no se esperaban 
que una ciudad tan peque
ña contara con tantos tipos 
de danzas y músicas.

-A.S: Cuando baja
mos del avión allí, estaba 
esperándonos el que aquí 
equivaldría al vicepresiden
te del Gobierno. Además, el 
vicecónsul de España ha 
estado presente en todas 
las actuaciones que hemos 
tenido.

Tanto a nivel político 
como social, se han porta
do con nosotros de mara
villa, a cambio nosotros 
hemos difundido nuestra 
cultura a todos los niveles 
(entre otras cosas, les he
mos enseñado a hacer 
música con una caña o un 
almirez).

Además, nos han 
hecho portadores de ma
nifiestos de cinco ciuda
des para que entregára
mos comunicados de 
condolencia al pueblo de

L a sec c ió n  fem en in a  el gru po en  E slo v e n ia

Ermua, y es que nos to
man como medio para 
hacer llegar sentimientos 
al pueblo español.

Historia
-B.L: ¿Con cuántos 

componentes empezó el 
grupo?

-A.S: Cuando fuimos 
a Inglaterra éramos 8 pa
rejas, es decir, 16 bailari
nes, y cuatro músicos; aho
ra somos 50, pero por 
nuestro grupo han pasado 
más de 300 personas.

-B.L: ¿Qué habéis 
conseguido durante este 
tiempo?

-C.G: Además de las 
actuaciones mencionadas, 
hemos logrado organizar 
anualmente un Festival Na
cional de San Juan; en la 
Feria, se lleva a cabo La 
Muestra Internacional 
«Ciudad de Albacete»; he
mos conseguido recuperar 
el canto y la ronda de los 
mayos; también tenemos 
un disco y vamos a grabar 
otro; han contado con no

sotros para poner la músi
ca de un «corto» que se va 
a realizar en nuestra pro
vincia;...

-B.L: Realizáis mu
chos tipos de danzas, ¿va 
acompañada cada una de 
ellas de un traje específi
co?

-A.S: Efectivamente, 
hoy en día tenemos tres 
tipos de trajes para las 
mujeres y cuatro para los 
hombres. Sería bueno 
decir que cada uno de los 
componentes tiene el 
suyo propio, pero el gru
po posee un «almacén» 
por si alguien no tuviera 
la posibilidad de 
hacérselo.

El traje
-B.L: ¿Cuál es el tra

je típico?
-A.S: Depende de las 

zonas, hay más de uno. 
Nosotros llevamos los tra
jes más representativos de 
cada una de las zonas que 
tratamos. En Albacete pre
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G rupo en  e l gru po T rasim en o (Italia)

80, muy poca gente utiliza
ba nuestro traje represen
tativo, en la actualidad no 
hay familia que no tenga 
este traje y lo vista en nu
merosas ocasiones. Noso
tros hemos sido los encar
gados de decir cómo es 
cada una de las prendas, 
qué peinado han de llevar 
las mujeres,...

-B.L: ¿Pertenecéis a 
algún tipo de organización?

-A.S: Sí, el folklore 
tiene peso y eso es lo que 
queremos demostrar, de 
ahí que debamos hacer 
saber que en 1996 fuimos 
declarados «Entidad de 
Utilidad Pública» por el Mi

nisterio del Interior; somos 
miembros, a su vez, de la 
F.E.A.F. y de la F.R.A.F; esta
mos asociados a la Organi
zación Internacional del Arte 
Popular, a la Organización del 
Trabajo Cultural para la aproxi
mación de los Pueblos y a la 
Intemacionale Organizaron Für 
Volkskurnst.

Actividades 
de feria

-B.L: ¿Qué tenéis 
previsto hacer en la feria?

-A.S: Lo primero, 
montar la caseta que es
tará, como siempre, 
abierta a todos y decora
da con motivos de La

Mancha. Durante 10 días 
celebraremos actuacio
nes de grupos de Albace
te, para promocionar las 
manchegas. Allí sólo se 
oye música de nuestra 
tierra y las actividades 
que llevamos a cabo son 
desde por la mañana (que 
es cuando nos recupera
mos) hasta últimas horas 
de la madrugada; luego 
hay comidas y cenas, ac
tuaciones de grupos y las 
manchegas de las 2 de la 
mañana. Desde las 2 me
nos cuarto la gente se 
pone en filas, y a las 2 se 
toca una seguidilla de Al
bacete, todo el mundo la

baila y luego la gente si
gue con su marcha. Ade
más, hay verbenas en las 
que cada día se trata un 
tema diferente.

-B.L: ¿Qué preten
déis con todo esto?

-A.S: Que la gente 
recuerde todo aquello que 
llevamos dentro y dediquen 
un poco de su tiempo a re
vivir nuestro pasado. Un 
instituto nos llamó para que 
durante una hora de clase 
enseñásemos ia seguidilla, 
su origen,... Teníamos que 
explicarlo y también bailar
lo. Lo ideal sería que esto 
se hiciera cada año en to
dos los centros, pero por 
problemas de tiempo no 
hay posibilidad.

-C.G: Nosotros inten

tamos transm itir el 
«mancheguismo» tanto a 
pequeños como a mayo
res. Una de las actividades 
de La Caseta es que a los 
niños, que acompañan a 
sus padres cuando van a 
bailar la seguidilla, les da

mos unos
recortables para 
que sepan cómo 
se viste un man- 
chego. En los es
peciales de feria 
nos han pedido in
formación sobre 
cómo se viste y se 
peina una man- 
chega, hemos ¡do 
a los colegios a 
vestir a manche- 
gas y explicarles 
el por qué de este 
traje,...

-B.L: ¿Y si alguien no 
sabe bailar?

-C.G: Que no se pre
ocupe porque este año, los 
días 3, 5 y 6, de 20’30 a 
21 ’30, daremos un curso 
intensivo de Manchegas en 
la Caseta na1, que es la 
nuestra, para que la gente 
aprenda y pueda ir todos 
los días a las dos de la 
mañana a bailar con noso
tros. Será gratuito.

-B.L: ¿Se pueden 
aprender las manchegas

en una hora?
-A.S: No a nivel de 

escenario, pero sí a nivel 
popular. A no chocarse 
con el de enfrente y a sa
ber defenderse aprende
rán sin ninguna dura.

-B.L: Vosotros salís 
mucho al extranjero, ¿invi
táis a compañeros de otros 
países para que muestren 
su folklore durante la feria?

-C.G: Sí, en colabora
ción con el Ayuntamiento 
hacemos la Muestra Inter
nacional, este año organi
zamos la novena y la pro
gramación es la siguiente: 
El día 8 actuamos noso
tros, el día 9 tendremos la 
oportunidad de ver al gru
po Briulet (de Moldavia), el 
día 10 al grupo Cochabamba 
(de Ecuador), el 11 al grupo 
Koleda (de Slovenia), el 12 a 
Les Máíanches (de Francia), el 
13 a Les Primulis (de Italia) y el 
día 14 al grupo Anilana (de 
Polonia).

A estas actuaciones y 
al resto de actividades están 
invitados todos los ciudada
nos que durante estos 
días quieran disfrutar de 
una fiesta típicamente 
manchega o simplemen
te empaparse de las 
raíces de su tierra.

Viennefue escenario de este concierto donde cuatro grupos tocaron m anchegas
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Las esposas de los consejeros del Alba

Hiñeres en un 
palco lleno de 

hombres y nervios
■  Javier Palomero

Sufren en los palcos ajenos y cuando mete un gol 
el Alba deben reprimir la alegría por puro protocolo.Son 
las primeras damas del Albacete Balompié, las espo
sas de los miembros del Consejo de Administración del 
club blanco. Un ramillete de entusiastas forofas que lle
van los sufrimientos y alegrías del equipo por partida 
doble, por lo que a ellas les toca como buenas aficiona
das que son, y por lo que un buen o mal resultado re

presenta para sus maridos, “im a g ín a te , cuando p e rde 
m os estoy fastid iada, y adem ás es toy  fastid iada p o r
que m i m arido  tam bién está fastid iado ,aunque  cuando  
ganam os aprovecho  y  es toy  doblem ente con ten ta " nos 
comenta una de ellas, aunque han descubierto que 
cuando se gana la alegría pasa más rápido que la tris
teza cuando se pierde. Son las cosas del fútbol donde 
una derrota duele más que la euforia de una victoria.
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Tienen el desparpajo y la sabiduría de quien le ha toca
do vivir una de cal y otra de arena. Si detrás de un gran 
hombre siempre se ha dicho que hay una gran mujer, 
su parte de ración deberían llevarse si este consejo de 
administración, representado por sus maridos, logra el 
ansiado ascenso. Si no es así, sólo cabría admirarlas 
por ser el reducto oculto y el apoyo incondicional don
de tanto consejero alivia las esperanzas y las ilusiones 
rotas. Sólo José Joaquín Galdámez debe apañárselas 
en solitario puesto que es el único consejero del Alba
cete Balompié que está soltero y, por lo que sabemos, 
sin compromiso.

Todas ellas son grandes aficionadas y llevan si
guiendo al Alba y yendo al fútbol hace unos cuantos 
años, a excepción de Conchi la compañera del conse
jero Carlos López Vera, “hace poco más de un año, a 
partir de que conocí a Carlos y gracias a él, empecé 
a aficionarme al fútbol. Día a día lo voy viviendo más 
hasta el punto de que lo estoy empezando a sufrir 
bastante, cosa por otra parte inimaginable en mi 
hace un tiempo que no llegaba a afectarme como 
ahora”. María Geli empezó a ir cuando subió el Alba a 
primera y reconoce que, “hace 10 años lo del fútbol 
no quería ni oírlo, y ahora es todo lo contrario, he 
cogido afición y no hay quien me pare”. Tanto Elena, 
Josefina, Ana, María Geli como Visi, esposas respecti

vamente de 
Agustín Argan- 
doña, Jesús 
Martínez, Vicen
te Ferrer de la 
Rosa, Eugenio 
de Miguel y Beni
to González 
Cuenca, confie
san vivir con in
tensidad el fútbol 
y ,si acaso, este 
año con sus ma
ridos en el Con
sejo de Adminis
tración, un poco 
más, aunque Visi 
parece ser la 
más apasionada 
y guerrera, “lo 
vivo un montón, 
tanto que cuan
do perdemos 
me da la sensa
ción de que 

cada vez me hace un poco más de daño. En fin soy 
así, lo vivo, lo lloro y lo rio, soy una entusiasta aun
que con la experiencia que llevo se compensar los 
momentos malos con los buenos”. Ellas son muy ami
gas “porque si no sería muy difícil vivirlo en sole
dad”. Casi todas se conocen desde hace tiempo y en

el fútbol han sabido 
fabricar su propia co
raza contra el desen
canto de los malos 
resultados aunque 
Elena, la esposa del 
presidente, mantiene 
un especial control 
ante las situaciones 
difíciles que siempre 
se dan en esto del fút
bol, “tengo una es
cala de valores don
de el fútbol no es 
algo prioritario, es 
más, en esta escala 
hay muchas cosas 
que están por enci
ma del fútbol, aun
que también he de 
decir que no soy aje
na a todo lo que le 
rodea, pretendo vivirlo en su justa medida y ser un 
apoyo constante para mi marido”.

Les pregunto si sus maridos acostumbran a lle
varse los problemas a casa, y en mayor o menor medi
da el sentir general es que es inevitable que sus ros
tros reflejen el disgusto o la alegría por un buen o mal 
resultado, Ana dice que Vicente, “es reservado y cuan
do hay problemas se los suele tragar, solo comenta 
lo bueno”, según Visi su marido Benito “se sienta en 
el sillón y se queda callado si las cosas no han ido 
bien” y apuntilla que “yo no le sirvo de consuelo por
que también necesito que me consuelen a mi”. 
Josefina, la mujer de Jesús Martínez, tiene un espíritu 
tranquilizador, “mi marido no tiende a traer los pro-

J osefin a  A rgand oña, esp osa
de Jesú s M artín ez Talaya

V isita ción  M artínez B u stam an te, 
e sp o sa  de B en ito  G o n z á lez  C u en ca

LA VOZ DE ALBACETE/ 53

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #40, 14/9/1997.



C onchita, com pañ era de C arlos L ó p ez  Vera

blemas a casa. El resultado del Alavés le trajo un 
poco decaído pero con un poco de buen apoyo ca
sero solucionamos el asunto”. Elena, la esposa de 
Argandoña, afronta consecuentemente, al igual que to
das las demás, las situaciones difíciles y espinosas, “no 
creo que se pueda llegar a la puerta de casa y 
desvincularse de los problemas así como así. En 
estos últimos tiempos a Agustín, por ejemplo, el 
tema de los fichajes le preocupó mucho”. Al presi
dente Argandoña le duró el malhumor por lo del Alavés 
dos días, “hay que superar esas etapas porque si 
no, no se podría soportar esto del fútbol” aclara Ele
na. Conchi, la compañera de Carlos, nos confiesa “que 
cuando las cosas van mal la procesión la lleva por 
dentro , y Mana Gell la mujer de Eugenio soluciona 
las situaciones delicadas “como siempre, intentando 
decirle que hay que tener paciencia y que todo se 
arreglará”. Excuso decir que cuando los resultados 
acompañan todos y todas saborean la victoria al límite, 
y las sonrisas y el buen humor entra por casa como un 
ciclón, Incluso sus hijos, más bien perdidos cuando los 
resultados amenazan tormenta, ahora aparecen hacien
do la crónica de esta o aquella jugada, o del magnífico 
gol que metió este o aquel. Todos los fallos son perdo
nados y la tranquilidad en el devenir del equipo durará 
la semana reglamentaria hasta el próximo emvite, aun
que María Geli en un arranque de lucidéz nos confiesa 
que “la alegría se pasa más rápido que la tristeza 
cuando pierdes, en esto del fútbol duran más las 
penas que las alegrías”.

Ellas representan un pequeño reducto femenino 
en un palco tradlcionalmente lleno de hombres. Difícil, 
por no decir imposible, es encontrar algún consejo de 
administración donde la mujer tenga representatividad. 
Las pocas mujeres que se pueden ver en los palcos de 
los equipos tanto de segunda como de primera división, 
o bien son las esposas de consejeros o bien es alguna 
belleza salida de cualquier papel couche que da color y
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alegra la vista a tanto palco lleno de corbata y traje azul 
marengo. En su mayoría creen que cada vez van más 
mujeres al fútbol y eso debería tener su reflejo en los 
consejos de administración, Elena opina “que el fút
bol sigue siendo muy machista y las mujeres toda
vía no tenemos cabida, la representación de muje
res deja mucho que desear aunque con el tiempo, 
al igual que en cualquier otra actividad, la mujer 
acabará estando ahí” de igual forma respira Josefina 
que ve en el fútbol “una gran carga de machismo”. 
Para Vlsl, eso de que la mujer entre a formar parte de 
los consejos de administración de momento le parece 
una utopia aunque “si me lo propusieran a mi no me 
importaría ser consejera”. A la pregunta de si se atre
verían a tomar responsabilidades en un consejo de ad
ministración todas dejan la puerta abierta aunque reco-

A n a L ó p e z  C aulín, e sp o sa  d e  V icen te  
Ferrer de la R osa

nocen que solo lo harían cuando tuvieran la suficiente 
experiencia y preparación para ello.

Al unísono dicen que no les dan consejos a sus 
maridos, aunque, por supuesto opinan. Ellos, por lo 
general, aceptan de buen agrado los comentarlos de 
sus mujeres y les dan la importancia que consideran 
adecuada, aunque como hombres curtidos en el fútbol 
que son, a veces tienden a ironizar y a hacer oídos sor
dos, María Gell quiere dejar clara su posición, “yo opi
no, no me hacen mucho caso, pero yo opino”, Elena 
no suele entrar en los asuntos deportivos y le preocu
pan más otros aspectos, “los consejos que le doy son 
más de imagen y de comportamiento. Mi marido está 
en el candelero y yo soy la primera interesada en 
que diga las cosas bien y tenga la adecuada ima
gen”.

En los palcos de otros campos saben guardar las 
apariencias y contener las alegrías. El protocolo en este 
asunto es estricto: las emociones hay que llevarlas por 
dentro, aunque algunas de ellas no pueden evitar
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M aría G eli V á z q u e z  Parra, esp o sa  de E u g en io  de 
M ig u el O rtiz

exteriorizarlas cuando el Alba marca fuera o gana, Visi 
es la más visceral, “a veces me han llamado la aten
ción por no poder reprimir la alegría. En el 0-1 en el 
Camp Nou frente al Barga me dio por llorar por la 
alegría que me entró”. Elena depende del lugar del 
campo donde esté ríe o calla, se controla. Conchi, toda 
ella espontánea exterioriza la alegría, “a mi manera y 
sin pasarme”. Ana se reprime aunque “ a escondidas 
lo celebro”. María Geli que no tiene un pelo de calla
da, también se reprime por eso “cuando estoy en casa 
me dejo llevar por la alegría”. Lo de ellas tiene su

aquel en este asunto, imagínense que si vas perdiendo 
fuera, malo, si marcas y vas ganando, te reprimes, con 
lo cual peor, llegas al Carlos Belmonte y llevas un mal 
resultado y a penar tocan, por eso cuando el equipo 
que representan sus maridos marca y gana todas las 
tristezas y alegrías reprimidas saltan por los aires en 
un grito colectivo de felicidad. La descarga las alivia. 
Les encaja a la perfección el título de Almodovar “Muje
res al borde de un ataque de nervios”. Mientras duran 
los 90 minutos de un partidos viven intensamente cada 
lance y sufren por partida doble, por ellas y por sus 
maridos. Les queda el consuelo de que las alegrías, 
por el mismo motivo, son dobles.

El año pasado habían decidido entre alguna de 
ellas que el rojo en los vestidos les iva a dar suerte, 
visto que el rojo no supuso el talismán para subir a pri
mera, han decidido cambiarlo por el blanco y negro para 
esta que viene, aunque Elena no es supersticiosa, ni 
Ana, ni Conchi, Visi sí aunque se lo toma más como un 
entretenimiento porque ni poniendo velas, ni con los ajos 
parece que le han ido las cosas bien. Mari Geli tiene 
una sortija que es “con la que colamos los goles”.

Este año ven al equipo mucho mejor, más 
conjuntado y joven, con más calidad, por lo que sueñan 
con subir a primera. Para Elena que tuvo que padecer 
un descenso y un no ascenso -su marido era consejero 
en el primero y presidente en el segundo- cree que “a 
la tercera va la vencida. Confío en los jugadores y 
en la afición. La ilusión es el motor que hace que 
sigamos funcionando y esa la tenemos este año en 
grandes dosis”.

HIPERMUEBLES FLOEX ENTREGA 
SU VIAJE AL CARIBE

Dentro de su 
promoción de verano 
Hipermuebles Floex, 
ha sorteado un fantás
tico viaje al caribe 
para dos personas. El 
viaje que ya se ha 
realizado incluía avión 
y alojamiento en régi
men de pensión com
pleta.

Es una promo
ción que busca pre
miara los clientes que 
han depositado su 
confianza en esta fir
ma , para amueblar 
su casa.

En la foto Don Sebastián Galiano , gerente de 
Hipermuebles Floex, hace entrega a D. Moisés García 
Clemente y a su esposa de los billetes para su viaje 
a Santo Domingo. En estos momentos ya han regre
sado del mismo y manifestado su total satisfación.

ALM ACEN DE PAPELERIA

UNIPAR
UNION PAPELERA RODENSE, S.L.

Exposición permanente de todas 
las novedades y artículos de 

campaña y temporada.

C U R S O ,N A V ID A D , R E  Y E S ,C A R N A V A L ,C O M U N IO N

VENTA EXCLUSIVA AL POR MAYOR

Pol. Ind. El Salvador , Avda. Ia. Parcela 26 
Apd.Correos 20. Tlf (967) 44 09 52 - Fax. (967) 44 OI 64 

LA RODA
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MANTENIMIENTO
PIVOTS
RIEGOS
ELECTRIFICACIONES

AGRINSAL S A L

Ctra. MURCIA Km. 8 -Tlf. (967) 24 38 42 - 24 45 52 
Fax. (967) 24 45 52 - Apdo. 1110 - 02080 ALBACETE

Mármoles y lápidas

D e f e %

Calle de la Cruz, 48 - Tlf. 21 39 61 
C/Hermanos Falcó, 25 - Tlf. 24 37 28 
Particular 24 37 67 - ALBACETE

R A D IO -TELEFO N IA -R ED ES C O M ER CIALES-EN ER G IA A L TE R N A TIV A
Estudiam os su sis tem a de com unicación

ndcv R adío-
C O M U N IC A C IO N E S

Distribuidor O ficial R egalam os  
a lta  al com prar 

su te léfono

PEDRO MARTINEZ GUTIERREZ, 13 -Tlf: (967)50 11 30 - 02003 ALBACETE

CLINICA IR IS

r
R IS

P L A N IF IC A C IO N  F A M IL IA R  
IN T E R R U P C IO N  M E D IC A  Y  L E G A L  D E L 
E M B A R A Z O

G I N E C O L O G IA ,  U R O L O G IA ,  S E X O L O G IA  
P S IC O L O G IA , V A S E C T O M IA S , F IM O S IS , 
F R E N IL L O , E TC .

E M F E R M E D A D E S  D E  T R A N S M IS IO N  S E X U A L

GINECOLÓGICA 
C/. del M uelle. 4. ba jo T O T A L  D ISC R E C C IO N  Y  A N O N IM A T O  

Centro acreditado por la administración
02001 ALBACETE l n A L B A C E T E  C /  M u e l l e ,  4  - B a jo -  T l f .  9 6 7  5 2  3 5  45  

E n  E L C H E  ( A l ic a n le )  T I L  9 6  6 6 6  089 1

TU ‘TIENDA
d e . M o d a  jk
S'EíRompi - CIVBSILL'EKP *

TEODORO C A M IN O , 24 
TLF: (967) 51 13 93 
02002 ALBACETE

SANCHEZ DEL “-J* RIO
G R U P O  IN M O B IL IA R IO

La mayor oferta 
inmobiliaria 
de Albacete

La Caba, 8 - ALBACETE 
T l f .  ( 9 6 7 )  50 42 06

óptica 
del río

OPTICO OPTOMETRISTA CONTACTOLOGO

Análisis visual 
Lentes de contacto 
Audífonos
Gafas de sol graduadas 
Terapia visual

C/María Marín, 40 
Tlf. 23 21 80 
02003 Albacete
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O C I E D A D

■  V an essa  R idruejo

Como todas las tardes de Feria, la 
corrida se ha convertido en un auténti
co acto social. Si se mira atentamente a 
los burladeros que pertenecen a las ins
tituciones como el Ayuntamiento y la 
Diputación se encuentran trufadas de 
personalidades de la política albacete-

ña y regional. Entre puro y trago de tin- 
torro se ven juntos a personas que en 
todo el año no paran de pelearse. Ven los 
toros de desde la barrera, pero lo más 
importante ven los toros, por el morro, 
¡gratis total! Y el noventa y nueve por 
cien, hombres.

Burladero del 
Ayuntamiento

En uno de los burladero del Ayunta
miento vemos en prim er plano al concejal 

de Asuntos Taurinos, Antonio Rodríguez, 
en animada charla con Ramiro López 

Henares, de azul oscuro, m ilitante del PP 
y vendedor de crecepelo. A la derecha de 
Rodríguez, el portavoz socialista m unici

pal, Rafael López Cabezuelo (de verde), 
ju n to  al director de la SER en Albacete, 

Angel Calamardo. A la derecha de Cala- 4 
, Antonio “Chenel” Antoñete y 

Ma nuel. Males - ♦
++mardo

Burladero de 
Castilla-La Mancha

Como invitado ilustre en el burlade
ro de la Junta de Comunidades podem os 
ver al presidente del Albacete Balompié, 
Agustín Argandoña. El superdelegado  
de la Junta en Albacete , Siró Torres, lo 

flanquea a la derecha de la foto.
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•  •

.••'Burladero de la Diputación
En el burladero aumentado de la 

Diputación podem os ver apoyado en el 
cemento en prim er plano y con gafas de 
sol, al presidente provincial de ASAJA, 

José Pérez Cuenca. A su lado, José 
María Fresneda, presidente regional del 
mismo ente agrario. Junto a Fresneda el 
diputado nacional, Atanasio Balleste- 
ros. Emigdio de Moya en animada con 

otros de sus invitados cerraba el lado A 
derecho de “su ” burladero. + *

Burladero de la empresa
Como ya es tradicional en el bur

ladero de le em presa vieron la corrida, 
Carlos Gutiérrez, director del sem a

nario Crónica y Sánchez Robles, 
colaborador del diario “La Verdad”.

y */  Burladero del Ayuntamiento
En otro de los burladeros del Ayunta

miento, vemos al vicerrector del campus de 
Albacete, Federico Rodríguez Morata, con 
cahqueta azul oscuro. A su lado el rector de 
la Universidad de castilla La mancha, Luis 
Arroyo, de perfil. A su izquierda el alcalde 
de Albacete, Juan garrido, ju n to  al concejal 
de Personal, Alejandro Baldueza y el di- 

♦ rector de la Cope en Albacete, Paco Aguilar

V
* * •

Tomás Martín Peña-
to, presidente de la Caja de 

castilla La Mancha com 
partiendo la barrera de la 

l a  v o z  d e  a l b a c e t e /58  entidad con un amigo.
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Grupo Volkswagen

Gama de motores desde 75 hasta 125 CV. en gasolina 
y desde 68 hasta 90 CV. en diesel de inyección directa TD.

Concesionario oficial:
Talleres Hermanos Valero, S.L.

Gabriel Ciscar, 36 
Tlf. 21 51 40 - Fax. 52 45 10 

02005 Albacete

Elegante y Fiable

Robusto y Seguro
¡Así es el nuevo SKODA OCTAVIA!
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C I N E

LAURA DEMARÍA

Hablar del amor y sus catás
trofes no es, aunque nos lo haya 
podido parecer durante muchas 
transiciones, algo exclusivo de 
José Luis Perales.

Hombres solos recordando 
momentos mejores, mujeres en 
los brazos de otros que no las de
jan en casa los domingos por la 
tarde, mientras suena de fondo 
un “ a qué dedica el tiempo li
bre”, es una de tantas situacio
nes creadas a partir de un senti
miento que no necesita más de 
cuatro letras para ser universal 
y que, sin embargo, si no sale 
bien, en ocasiones depende de 
confesiones del tipo “te quiero 
como la luna al sol”, tiene la ca
pacidad de provocar el odio y la 
estampida.

El amor, tan complejo y es
pontáneo, tiene la virtud de con
seguir que el corazón se sienta 
más sencillo y espléndido. Pue
de que por un momento no nece
sitemos nada que no pueda dar
nos una boca carnosa o el contac
to con la mano,¡qué digo la 
mano!, la simple presencia del 
ser querido ante nuestra mirada 
perdida entre las nubes.
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Gustavo Adolfo Bécquer en su día nos dió a co
nocer la fatalidad que produce reconocer que uno se 
sabe capaz de todo por un beso.

Si en esta ocasión les hablo del sentimiento amo
roso lo mejor que puedo es porque tal y como anda el 
mundo se agradecen determinadas muestras cinema
tográficas de afecto. Y a uno se le dispara la moral y 
recibe los lunes con otro espíritu y la melancolía como 
una bendición, con tal de que no sea tarareada por 
ningún compositor tímido.

La responsable de que me muestre tan tierna es 
Por amor a Rosana, una película que se podrá dis
frutar a partir del 19 de este mes, y que nos regala 
una gran dosis de buen humor y sensibilidad.

Por amor a Rosana no innova, ni pretende cons
truir una historia bonita, de esas en las que tenemos 
que controlar nuestros fluidos- babas y mocos, todos 
a una.

Al igual que los hombres, el cine se ilusiona y 
sueña y en sus fantasías se encuentra con argumen
tos reales que son capaces de superar cualquier fic
ción.

En Por amor a Rosana, Jean Reno se transfor
ma en una especie de ángel guardián que vela sin tre
gua para evitar que nadie en el pequeño pueblo de 
Trivento muera.

Marcelo, que así es como se llama el actor en la 
película, tiene una trattoria además de esta obsesión 
por mantener intacta la vida de sus vecinos.

Por amor a Rosana no es la crónica de una lo
cura, sino de algo que ya dejó escrito el poeta ameri
cano T. S. Eliot y que consiste en saber que, en 
ocasiones, “lo que llam am os el com ienzo es a m enudo  
e l fin  /  y lleg a r a l fin es hace r un com ienzo. /  E l fin es 
de donde arrancam os

Paul Weiland hace exactamente eso, desde el 
principio nos deja muy claro que Rosana ( Mercedes
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Tumba Abierta
Ruehl), la mujer de Marcelo, va a morir.

Pero ese final trágico se utiliza para dar rienda 
suelta al último deseo de la enferma, algo en aparien
cia tan sencillo como querer un lugar en la tierra, una 
tumba muy concreta, en la que poder dormir en paz 
cuando llegue el momento de abandonarla.

¿Ahora entienden la agonía del pobre marido 
sabiendo que su mujer desea que la entlerren en el 
cementerio de Trivento, cuando sólo quedan tres si
tios libres?

Por amor a Rosana será comparada por mu
chos con El cartero, de Mlchael Radford. Ambas ha
blan del amor italiano y de las fatigas y sudores que 
pasan dos pobres hombres, movidos por la pasión. 
Pero si algo diferencia a una de otra es el optimismo y 
el tono cómico que desprende Por amor a Rosana, 
algo que nos hace sonreír y no llorar de ternura y com
pasión por el personaje que consagró al desapareci
do Massimo Troisl.

No se la pierdan.

3a fase 
agotada, 
próxima 

construcción 
4a fase

Jesús González 
Sánchez

Director Gerente

HUJEMA
Plaza del Altozano, 4 
Tel. ( 967 )  52 42 65

02001 - Albacete
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Casi sin darnos 

cuenta nos situamos 

en el ecuador de nues

tra Feria ante la incre

dulidad de aquellos 

que no se resignan al 

fugaz paso de los días 

y la minuciosidad con

la que otros contabi

lizan las jornadas se

gún el número de ac

tuaciones, espectácu

los o corridas de toros 

a las que han asistido.

Sin duda, los espectá
culos culturales de nuestra 
Feria marcan el ritmo de la 
ciudad estos días calibrando 
el latir de los albaceteños 
que, siguiendo preferencias 
de todo tipo, se convierten 
gustosos en un público indu
dablemente agradecido.

Las ofertas culturales 
para estos próximos, y la
mentablemente últimos, días 
de Feria muestran una gran 
variedad en cuanto a estilos, 
aunque no es difícil “sabo
rear” cierto clasicismo res
pecto a los artistas. Clasi
cismo que se ve reflejado 
mayoritariamente en los es
pectáculos musicales y que 
,sin duda, demuestra una 
apuesta por los cantantes de 
siempre en los que el Ayun
tamiento ha visto una baza 
segura a la hora de las re
caudaciones.

A pesar de todo, los 
albaceteños, a los que ya 
sólo les queda la opción de 
asistir o no a los espectácu
los, se muestran satisfechos 
con artistas que ofrecerán un 
repertorio que .aunque uni
forme, supone la clave para 
mantener tantos años (o in
cluso décadas) un público 
fiel.

Será Isabel Pantoja la
encargada de poner las pri

CLASICOS 
DE FERIA

meras notas folclóricas a la 
Caseta de los Jardinillos el 
sábado 13 a partir de la 1 
de la madrugada.

Es todavía una incóg
nita si la popular tonadilera 
aprovechará la ocasión para 
presentar en nuestra tierra a 
su hija “Chabelita”, la cual 
parece decidida a seguir los 
pasos de su madre eso si su 
hermano, que también ha 
declarado su afición por el 
cante, no se le adelanta. ¿Se 
habrán contagiado de la 
saga de los Iglesias? ¿serán 
los Pantoja el nuevo filón de 
las discográficas o bien es 
que ahora para triunfar tie
nes que llevarte a toda la fa
milia de gira?.

En fin, lo que está cla
ro es que “la Pantoja” no de-

Los
Secretos

i  f -

fraudará a su público de 
siempre (cobrando un caché 
de más de ocho millones 
más vale que no lo haga) con 
un repertorio que irá desde 
sus primeros éxitos hasta su 
último álbum “Amor Eter
no”, del que vendió más de 
100.000 copias en la prime
ra semana de su lanzamien
to. El domingo 14 será el 
gran transformista Julio 
Sabala el que traerá hasta 
el escenario de la Caseta a 
personajes mundialmente 
conocidos como Michael 
Jackson o Julio Iglesias. Un 
espectáculo indudablemente 
divertido y ameno en el que 
Sabala pondrá nuevamente 
de relieve su gran talento 
como showman así como la 
brillantez de una voz capaz 

■

de adaptarse a diferentes re
gistros que le permite meter
se en la piel de famosos con 
una naturalidad que ya qui
sieran para sí algunos de 
estos personajes.

Esa misma noche pero 
en los Ejidos, los hermanos 
Urquijo, más conocidos 
como Los Secretos, tienen 
una cita con un público joven 
que podrá disfrutar de la 
buena música de este dúo ya 
mítico dentro del panorama 
pop español. Los Secretos, 
que han pasado algo des
apercibidos con sus últimos 
discos, siguen curtiéndose 
musicalmente a fuerza de 
giras aunque su estilo y sus 
letras siguen conservando el 
intimismo propio de los pri
meros tiempos.

Si hay un día ecléctico 
dentro del programa de Fe
ria ese es el lunes 15. El 
Ayuntamiento se toma en 
serio la labor cultural de “res
cates arqueológicos” y se 
traslada hasta un “Mundo 
Perdido” para traernos has
ta el Parque de Abelardo 
Sánchez al mismísimo Fary, 
que tras su paso por televi
sión, parecía haber dejado 
de lado su faceta como can
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tante. A las ocho de la tarde 
y ante los más mayores de 
la ciudad,"El Fary” tendrá 
oportunidad de demostrar 
que todavía se encuentra en 
buenísima forma y que aún 
es capaz de despertar pasio
nes con clásicos de su reper
torio en el que no faltará su 
“Torito”.

Dos mastodontes del 
rock como el eterno Joaquín 
Sabina y el mítico Juan Pe
rro serán los encargados de 
cerrar a base de letras urba
nas, el primero, y ritmos ca
lientes, el segundo, la jorna
da del lunes.

Sabina, tras desmen
tir los rumores sobre su po
sible retirada de los escena
rios por una afección de gar
ganta, sigue conquistando a 
su público con canciones 
honestas y sentidas que 
constituyen en sí mismas 
agrias pinturas de la realidad 
que rodea al tantas veces 
llamado “poeta urbano” de 
nuestro país. La cita será a 
la 1 de la madrugada en los 
Jardinillos.

Dos horas más tarde

pero esta vez en los Ejidos, 
el maño Santiago Auserón
desdoblado en Juan Perro, 
caldeará el ambiente con rit
mos cubanos y letras ,a ve

ces, filosóficamente 
indescifrables. El que fuera 
líder de Radio Futura desde 
1980 hasta 1992, presenta
rá en vivo su segundo álbum 
en solitario “La Huella So
nora” en el que destacan 
temas fuertemente
influenciados por el jazz 
como El Ala Rota, el rythm 
and blues en Obstinado en 
mi Error o la gravedad 
roquera del primer single, A 
la Media Luna.

Juan Perro es sin duda 
la apuesta musical más 
innovadora del Ayuntamien
to albaceteño y una de las 
actuaciones más esperadas 
por un público maduro mu
sicalmente que sigue al po
lifacético artista desde los 
comienzos de Radio Futura.

La actuación de 
Medina Azahara, el martes 
16 a la 1 de la madrugada 
en los Ejidos, pondrá -musi
calmente hablando- el pun
to y final a más de diez días 
de fiesta y música en vivo.

Medina Azahara, por
tadores del rock andaluz,

presentarán lo que supone el 
décimo álbum en su carrera, 
“A toda esa gente”, un
recopilatorio en el que se 
concentran las canciones 
más relevantes del grupo 
hasta la fecha. Con casi 400 
galas en los últimos cuatro 
años de actuaciones ininte
rrumpidas, la banda destaca 
como una de las grandes 
beneficiarías de los llamados 
“bolos de verano”. Un éxito 
en el que probablemente 
hayamos influido los 
albaceteños pues no hay 
año en que la banda no pa
see sus melenas por cual
quier rinconcito de la provin
cia.

Todo esto sin olvidar la 
Feria Rock-Club 97, organi
zada por la Asociación de 
Músicos Independientes y 
Grupos de Albacete 
(A.M.I.G.A) que brindará una 
oportunidad a nuevas forma
ciones locales durante las 
noches de Feria y se 
clausurará con una fiesta 
Rock en la madrugada del 
martes 16.

LA VOZ DE ALBACETE/ 63

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #40, 14/9/1997.



bVr-

M itsubishi

'

■ Javier Palomero
Las grandes mar

cas de automóviles viven 
con intensidad los prole
gómenos del más impor
tante Salón del Automó
vil, el de Frankfurt. En él, 
los constructores suelen 
echar el resto y presen
tar lo más sofisticado y 
novedoso de su produc
ción y los últimos avan
ces en tecnología incor
porada a sus modelos. 
Una de las marcas que 
mejor a preparado esta cita 
por la cantidad de coches 
que expone y por la atrevi
da propuesta de sus dise
ños es Mitsubishi Motors. 
Su HSR VI y su Technas s¡- 
guen la línea de los 
“Concept car” que en
tran por los ojos y hacen 
concebir la imagen del 
tráfico del futuro.
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Su Carisma GDI pre
senta importantes noveda
des en el consumo y el 
nuevo Mitsubishi Montero 
se refuerza para seguir 
siendo unos de los abande
rados en el segmento de los 
todo-terrenos polivalentes.

El CARISMA GDI pre
senta la muy interesante 
novedad de ser el primer 
vehículo que se comercia
liza en Europa con un mo
tor de Inyección directa de

MPI de igual cilindrada. 
Produce un 20% menos de 
C02 y proporciona un 10% 
de potencia y par motor 
que un propulsor conven
cional de Igual cilindrada. 
Este modelo se comercia
lizará en España a partir 
del mes de Noviembre.

El modelo 98 del 
MONTERO sigue avanzan
do en el cuidado de su Ima
gen y en sutiles cambios 
que le dan a este nuevo

MONTERO ha ganado en 
efectividad, tanto en carre
tera como en campo, debi
do a que los pasos de rue
da de las versiones GLS se 
han integrado en la carro
cería dándole un aspecto 
más dinámico y macizo. Su 
nuevo motor 3,5 V6-24, 
aunque se pierde algo de 
potencia porque pasa de 
tener doble árbol de levas 
a monoárbol lo que motiva 
una reducción de los caba
llos de 208 a 194, es más 
ligero, menos ruidoso y re
duce el consumo, a la vez 
que mejora el par motor. 
Estará disponible en Espa
ña en el mes de Octubre.

Dentro de lo que su
pone una clara apuesta de 
lo que será el tráfico del

uno de estos sistemas to
talmente automático y re
volucionario puesto que el 
vehículo reúne y procesa la 
información que le permite 
circular solo, sin la inter
vención del conductor.

Aunque veamos leja
no el concepto de coche sin 
conductor, lo cierto es que 
el futuro a este respecto 
está más cerca de lo que 
pensamos. En California ya 
se construyen autovías in
teligentes que por un sis
tema de células fotoeléctri
cas y con coches prepara
dos a tal efecto prescinden 
del conductor como ele
mento que maneje el vehí
culo dejándolo todo al sis
tema Informático que lleva 
incorporado el coche. El 
HRS VI esta equipado con

or la ventana
el GDI de Mitsubishi al 
igual que el TECHNAS, 
otro de los modelos 
futuribles de la marca japo
nesa especialmente dise
ñado como vehículo de 
ocio para ciudadanos acti
vos.

En Frankfurt, Mitsubishi 
acaparará la atención con es
tos modelos que hacen 
que, poco a poco, vayamos 
vislumbrando el futuro. El 
diseño del TECHNAS ex
presa nuevos conceptos 
tanto en el exterior como en 
la distribución de espacios en 
el interior. Con este modelo 
Mitsubishi busca el sentido 
práctico sobre la base de plan
teamientos radicales que traen 
innovadores sistemas de aper
tura de puertas y capó, nue
vos materiales y una distribu
ción en el Interior que ha sufri
do una gran transformación.B

gasolina. Su motor 1.800 
GDI ofrece la potencia y la 
respuesta de un motor de 
gasolina con un consumo 
de motor diesel siendo, por 
tanto, un 20% más eficien
te en el consumo que un

modelo una mayor sensa
ción de robustez, agresivi
dad y determinación. En su 
frontal, la calandra ha sido 
ligeramente modificada, 
así como las tomas de aire 
Inferiores. Este nuevo

futuro, Mitsubishi presenta
rá la sexta generación de 
los HSR que llevan incor
porado dos modos de fun
cionamiento que se adap
tan a dos entornos diferen
tes de conducción, siendo

M itsubishi HSR VI
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E
l Shá de Persia, emperador machista, 
preguntó con sarcasmo a Orlana Fallad, 
por qué ni siquiera en la cocina, donde 
siempre estuvo, surgió una mujer céle 
bre. El Shá no sabía que la cocina fue el 
cuarto de estar de los cazadores neolíticos y más tarde 

el de los griegos, que eran unas madres, la cocina fue 
cosa de hombres. Es verdad que la mujer fue recluida 
en el fogón hasta que el sufragismo entró en el frega
dero. Pero el hombre siempre ha 
sido un poco mandilón, un poco 
cocinilla y le ha gustado guisar 
más que guardar la casa o hilar.
Hubo grandes cocineros; uno de 
ellos es y será, Joaquín 
Racionero que no hubiera llega
do a nada sino hubiera tenido a 
su lado, a Teresa, una mujer de 
las del Quijote; entre los dos han 
montado la academia de la bue
na mesa en el Mesón “El Tormo” 
donde no deja entrar al que no 
le gusta: mira como el tornero al 
que llama a la puerta, aunque 
sea ministro. Es que Joaquín fue 
fraile antes que cocinero; los 
monjes le hacían barrer, descal
zo, las escaleras al revés de 
abajo arriba, un día se enfadó, 
colgó el sayal pardo y fue a bus
carse la vida. Se hizo mesonero 
en madrid a donde se trajo los 
platos de la Mesta y da a los 
posmodernos morteruelo en la 
Vistillas.

Los romanos vinieron con el 
ajo, los moros con el azafrán, Cristóbal Colón con la 
patata, el pimiento y el tomate, las liebres se cazan a 
lazo, los cerdos en la matazón, y con todos los ingre

dientes, Racionero, natural del Campichuelo, organiza 
una sinfonía de sabores y colores, un banquete digno 
de los que los monjes le preparaban a Pedro el Cruel o 
a Felipe II. Como ha escrito Lorenzo Díaz en los con
ventos había buenas cocinas y es “sabido que Felipe II 
iba a los Jerónimos para obsequiarse con la chanfaina 
adobada o el cochifrito de cordero con guindilla que pre
paraban los frailes”.

Joaquín Racionero, flaco y de pedernal, 
conquense silvestre que dice 
chorra, ha levantado una teo
ría y una praxis de la cocina a 
base de comida de la Mesta y 
del ventorro. Es un mago del 
morteruelo, organiza con mu
cha sabiduría, el gazpacho, los 
ajos del amor, el atascaburras, 
los zarajos, y el cordero a la 
usanza de los maquis. Es el 
maestro de los platos de cris
tiano viejo, de los que han to
mado desde la Edad Media en 
el Campichuelo y en la serra
nía de Cuenca los carreteros, 
los pastores de la Mesta, los 
capadores y los laceros. Ya dije 
una vez que después del arroz 
de bodas, saca, como un ermi
taño el aguardiente de La Fron
tera, el que hacen por la noche 
los labriegos burlando los 
tricornios y todo el mundo se 
pone pedo, mientras él recita al 
Arcipreste de Hita.

Ahora ha pasado al arte 
mayor y ha escrito un libro en

tre el mester de clerecía y la alacena de bandido para 
acabar de una vez con la Neu Coussine.

Joaquín í{act
____ •
m  Wkr w  \  : %
K V  i» -

j. N c X ^ M ,  s

LAS RECETAS DE JOAQUIN 
RACIONERO
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BUMAR MAQUINARIA, S.L.
Y

BURAGLIA Y  MARTINEZ, C.B.
CONCESIONARIO JOHN DEERE

JOHN DEERE

Tractores - Cosechadoras - Empacadoras

John Deere
Talleres y Servicios

MAQUINARIA AGRICOLA EN GENERAL 
BOMBAS HIDRAULICAS 

Latiguillos y Recorrería de Alta Presión

Teléfono 46 12 65 - Fax. 33 33 05 Fax 33 33 05
CASAS IBAÑEZ MOTILLA DEL PALANCAR
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Si es usted

Le vamos
empresario,

a prestar
agricultor,

algo más
ganadero...

que atención.

No sólo le vamos a prestar atención, sino también la ayuda 
financiera que usted necesita para sacar adelante sus proyectos.

Gracias a la unión, la energía y el compromiso en firme de 
la Junta de Comunidades y más de 22 entidades financieras, 
haremos efectiva esta ayuda y conseguiremos el nivel de desarrollo 
que todos deseamos para nuestra región.

Conocemos sus intereses y valoramos sus iniciativas. Queremos 
facilitarle el impulso que su negocio necesita para mejorar, crecer y 
cumplir objetivos de expansión.

Hasta 1999 vamos a destinar ciento treinta y nueve mil 
millones de pesetas a promocionar y desarrollar diversos sectores 
de nuestra economía, desde la industria al turismo.

Confiamos en nuestra gente y en su trabajo.
Es todo lo que nuestra región necesita para evolucionar y acercarse 
cada día al futuro.

CAIA RURAL 
DE CUENCA

O
CAJA DE /VyADRID

•] GRUPO 
ú BANKDVTER

BANCO
Cija de Guadalajara POPULAR

J  ESPAÑOL
CAIA RURAL
DE ALBACETE

Banco
Santander

íTTTí
T aiaCampo'

ARGENTARIA
Central Hispano

u n a  ívuitvuL
DEciuoMintau.

erro

Junta de Comunidades de

Castilla-La ManchaCAIA RURAL
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